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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,71
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Gasolina

R$ 6,89

Diesel comum Etanol 

R$ 5,39 R$ 5,09

Temperatura Fechamento

19h50Máx.: 27º
Min. : 21º

O reitor da Unimontes, pro-
fessor Antonio Alvimar Souza, 
recebeu a visita de cortesia do de-
putado federal Marcelo Freitas na 
terça-feira (4/1), no campus-sede. 
A pauta do encontro foi marcada 
pelo alinhamento dos projetos e 
convênios que foram viabilizados 
por meio de emendas do manda-
to legislativo e, ainda, o diálogo 
sobre a possibilidade de novas 
parcerias na atuação da institui-
ção no Norte de Minas. 

Na manhã de ontem (5), o Pelotão do 
Corpo de Bombeiros de Salinas, juntamente 
com o 55º Batalhão do Exército, de Montes 
Claros, realizaram a entrega de donativos e 
colchões no município de Curral de Dentro 
que também teve a população atingida pelas 
chuvas no Norte de Minas.

O deputado Carlos Pimenta esteve em 
Bocaiuva, quando visitou a escola estadual 
Gastão Valle, atendendo a solicitação da di-
retora Nilma Rodrigues e do líder comuni-
tário Pedro Cerol, quando anunciou que já 
está na conta R$ 50 mil para melhorias da 
infraestrutura da escola. 

Pirapora faz campanha ‘De 
Mãos Dadas’ por famílias 
vítimas de chuvas
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Exército e Bombeiros 
entregam donativos e
colchões em Curral de 
Dentro

Unimontes e deputado Federal 
Marcelo Freitas alinham projetos 
para a Unimontes

DIVULGAÇÃO

Deputado Carlos Pimenta 
garante verba para 
escola Gastão Valle

Os benefícios apresentados 
pelo senador Carlos Viana (MDB) 
para as regiões mais carentes de 
Minas Gerais, em especial no Nor-
te e nos Vales do Jequitinhonha 
e Mucuri, fizeram a diferença no 
ano de 2021, principalmente, no 
que diz respeito ao combate à po-
breza e à seca. 

Carlos Viana se destaca no Senado com 
destinação de recursos para o NM

POLÍTICA 4

REGIONAL 5

REGIONAL 7
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DIVULGAÇÃO

O deputado Zé Reis anunciou, ontem (5), que já está 
creditado e disponível na conta bancária, o valor total de R$ 
130 mil a serem investidos na educação e R$ 2020 mil na 
saúde de Montalvânia.  O prefeito Fredson França salienta a 
importância desses recursos e agradece ao deputado Zé Reis 
por viabilizar os recursos através de emenda parlamentar. 

Zé Reis anuncia R$ 130 mil 
para educação e R$ 202 
para saúde em Montalvânia

Na largada de 2022, o deputado Gil Pereira celebra uma ótima notícia. O país atingiu marco 
inédito de 13 GW em potência operacional da fonte solar fotovoltaica, somando grandes usinas, 
sistemas de pequeno e médio portes instalados em telhados e áreas de casas, condomínios, co-
mércios, empresas e propriedades rurais. POLÍTICA 4
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Baseando-se em uma visão de si 
mesmo e, portanto, das eventuais 
injustiças sociais que já tenha sentido 
em razão disso. 

Sendo assim, a eventual anulação 
não visa, em um primeiro momento, 
perseguir pessoas que não se enqua-
drem em critérios objetivos do que é 
uma pessoa preta ou parda.

Mas apenas evitar que a ideolo-
gia por trás da política de inclusão 
seja distorcida e, assim, que pessoas 
que não sofram as consequências da 
desigualdade sejam beneficiadas de 
modo indevido. 

Processo de anulação com direito 
a contraditório e ampla defesa.

Após a autodeclaração, só haverá 
fiscalização da real condição do candi-
dato se, primeiramente, ele for apro-
vado e, além disso, se houver suspeita 
de fraude. 

Nesse sentido, a Lei de Cotas traz a 
hipótese de anulação da candidatura 
quando houver fraude. Veja:

“Na hipótese de constatação de 
declaração falsa, o candidato será eli-
minado do concurso e, se houver sido 
nomeado, ficará sujeito à anulação da 
sua admissão ao serviço ou emprego 
público, após procedimento adminis-
trativo em que lhe sejam assegurados 
o contraditório e a ampla defesa, sem 
prejuízo de outras sanções cabíveis”.

Portanto, é importante observar 

que a lei fala em constatação de de-
claração falsa. 

Isso significa que a mera suspeita 
de fraude jamais levará à anulação da 
candidatura ou do resultado. 

Para isso ocorrer, é preciso que 
a organização do concurso verifique 
se, de fato, houve falsidade na decla-
ração. 

Sendo assim, se há constatação de 
declaração falsa, necessariamente há 
um processo de apuração de falsida-
de, sobre o qual o candidato deverá 
ter acesso, com direito a contraditório 
e ampla defesa. 

E é justamente isso que traz a se-
gunda parte do artigo que comentei 
acima da Lei de Cotas. 

A lei fala em “procedimento admi-
nistrativo em que lhe sejam assegura-
dos o contraditório e ampla defesa”. 

Nesse caso, você deve entender 
que jamais haverá anulação da candi-
datura sem poder se manifestar sobre 
a questão antes do resultado final. 

O contraditório e a ampla defesa 
são princípios constitucionais para 
garantia do direito de defesa.

Assim, qualquer procedimento 
administrativo ou judicial deve dar 
chances para que ambas as partes, 
em igualdade, possam defender suas 
razões.

Como faço para provar que sou 

negro ou pardo nas cotas de concur-
so? 

Não é necessário provar desde o 
primeiro momento que você é negro 
ou pardo para concorrer as vagas des-
tinadas às cotas raciais no concurso 
público. Para isso, basta se autodecla-
rar preto ou pardo no momento da 
candidatura. 

Contudo, se houver suspeita de 
fraude na autodeclaração, a anulação 
da candidatura ensejará um processo 
administrativo, em que você terá total 
direito à defesa, para demonstrar que 
não houve fraude e, assim, que você 
se entende de fato como uma pessoa 
preta ou parda. 

Nesse momento, talvez você preci-
se comprovar que é uma pessoa preta 
ou parda na acepção da Lei, e faz jus 
às cotas raciais, pois se enquadra nos 
fatores socioeconômicos que ense-
jam a criação da política de inclusão. 

De início, é importante ter em 
mente que a cota não é para todas 
as pessoas economicamente hipos-
suficientes, mas apenas para pessoas 
pretas e pardas. 

O fato de eventualmente experi-
mentar desigualdades sociais não sig-
nifica que você já tenha experimenta-
do o racismo, o que se busca reverter 
com essa política especificamente. 

Assim, o meio mais óbvio de com-
provar sua inclusão nas cotas raciais 

é apresentando uma foto, se for evi-
dente que você é preto ou pardo. Ou, 
ainda, se apresentando pessoalmente 
se uma foto não for suficiente. 

Contudo, a questão da raça pode 
ser mais subjetiva para algumas pes-
soas. Filhos brancos de pais negros 
com certeza têm mais identificação 
nesse sentido. 

Nesse caso, se as características 
fenotípicas das raças preta ou parda 
estiverem presentes, então você pode 
alegar pertencer à raça, pois pode 
sofrer os preconceitos decorrentes 
disso. 

Por fim, se você for filho de pais 
pretos ou pardos, mas for branco, ou 
de qualquer outra raça, e não possuir 
nenhum traço fenotípico, muito pro-
vavelmente não estará de fato incluí-
do na política de cotas. 

Isso porque, apesar de poder ver 
de perto as adversidades que o racis-
mo gera, isso não está impresso em 
seu corpo e, portanto, sua inclusão 
pela política não é uma prioridade. 

Assim, durante o processo admi-
nistrativo que será conduzido para 
apurar fraude na autodeclaração, será 
possível suscitar todas essas questões.

Além disso, você deve estar dis-
posto a defender seu posicionamen-
to, para haver de fato a inclusão racial 
e para que o processo não afaste 
candidatos que se entendem pretos e 
pardos por medo da anulação.

O Tribunal Superior Eleitoral aprovou quatro resoluções sobre as 
regras que serão aplicadas nas Eleições 2022. As normas tratam do 
Fundo Especial de Financiamento de Campanha (FEFC) — conhecido 
como Fundo Eleitoral; da arrecadação e gastos de campanha por par-
tidos e candidatos e prestação de contas; dos atos gerais do processo 
eleitoral; e do cronograma do Cadastro Eleitoral. O presidente da 
Corte, ministro Luís Roberto Barroso (foto), observou que as reso-
luções apenas regulamentam a legislação votada anteriormente pelo 
Congresso Nacional, com o intuito de tornar as regras mais claras 
e objetivas. Independentemente da eventual união das legendas em 
federações, os ministros deixaram claro que os recursos continuarão 
sendo repassados aos diretórios nacionais de cada partido.

PREFEITOS RELATAM ESTRAGOS CAUSADOS
 PELAS CHUVAS A MINISTROS

Políticos mineiros acompanharam o ministro de Desenvolvimento 
Regional, Rogério Marinho e; a ministra-chefe da Secretaria de Go-
verno, Flávia Arruda, no sobrevoo as áreas atingidas pelas chuvas no 
estado. Segundo Marinho, a bancada de Minas no Congresso tem sido 
parceira e diligente em prol da população afetada pelas chuvas. Esta-
va na comitiva os deputados Newton Cardoso Jr, Diego Andrade, Zé 
Silva, o senador Carlos Viana e o ainda suplente Alexandre Silveira. 
Em algumas cidades, como em Almenara, os ministros conversaram 
com dezenas de prefeitos, que relataram os estragos causados pelas 
tempestades.

E ESSA ÉTICA QUE NÃO APARECE?

Embora tenha retomado as sessões semipresenciais nas comissões 
permanentes, levado adiante uma CPI e convocado parlamentares a 
comparecer ao Congresso para votações importantes, o Senado en-
cerrou mais um ano com o Conselho de Ética desativado. O colegia-
do, que teve as atividades interrompidas em março de 2020 devido à 
pandemia, já acumula 25 representações contra senadores pendentes 
de análise. 

ALINHAMENTOS POLÍTICOS

Desde que seu nome foi escolhido para defender o PSDB nas elei-
ções de 2022, o governador de São Paulo, João Doria (foto), iniciou 
as conversas com partidos alinhados com o mesmo discurso político 
para viabilizar uma terceira via. Essa deve ser a tônica das conversas 
até meados de 2022, quando acontecem as convenções partidárias. 
Doria pretende se apresentar ao eleitor como o governador que via-
bilizou a vacinação contra a Covid-19 no Brasil, no momento em que 
o governo federal ignorava os contatos com as empresas que desen-
volviam os imunizantes. Após uma intensa campanha e de iniciar por 
conta própria a produção e vacinação em SP é que o ministério da 
Saúde se movimentou. Além disso, Doria conseguiu feitos importan-
tes, como o do envolvimento de hospitais particulares para zerar a fila 
de exames, e de programas de atração de investimentos, que permi-
tiram que o estado tivesse um crescimento no PIB acima de 7%, um 
índice bem acima da média nacional. O seu trabalho, agora, será o 
de comunicar ao eleitor que esse é o melhor caminho para o Brasil e 
resgatar a relevância do PSDB na corrida presidencial.

SERVIDORES DO BC ENTREGAM CARGOS DE CHEFIA

Servidores do Banco Central seguem o exemplo dos auditores fis-
cais e começaram a entregar ontem os cargos de chefia. Eles reivindi-
cam reajuste salarial do governo. A entrega de cargos comissionados é 
articulada pelo Sinal (Sindicato Nacional dos Funcionários do Banco 
Central). O sindicato também planeja uma paralisação nacional no 
próximo dia 18, com expectativa de um grande protesto pela reestru-
turação da carreira dos servidores. 

PROJETOS À ESPERA DE SANÇÃO

Ainda de férias em Santa Catarina, o presidente Jair Bolsonaro tem 
19 projetos de lei para sancionar até o final da semana. Os textos, 
aprovados pela Câmara dos Deputados e pelo Congresso Nacional na 
última semana de trabalhos legislativos, aguardam desde meados de 
dezembro pela avaliação do poder Executivo. Apenas hoje, são quatro 
projetos de lei que Bolsonaro precisa dar o aval, um deles, interes-
sa diretamente Minas Gerais, é o Projeto de Lei (PL) 6537/2019, que 
criou a Procuradoria Regional da República da 6ª Região. Focada no 
estado de Minas Gerais, a subdivisão do Ministério Público ocorre de-
pois de o Congresso ter também autorizado a criação de um Tribunal 
Regional Federal (TRF) com a mesma circunscrição, oriundo de uma 
das costelas do TRF da 1ª Região. Outro texto altera a Lei dos Partidos 
Políticos para autorizar o retorno da propaganda partidária gratuita 
no rádio e na televisão, em nome das legendas partidárias.

Filósofo lança livro 
"A luz do ser"

Discussões que parecem nunca ter fim 

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA

VINÍCIOS SANTOS
JORNALISTA

O ano mal começou, mas a 
verdade é que discussões que vêm 
desde o ano passado – ou até antes 
dele – seguem mais afloradas que 
nunca. Muito provavelmente por 
ser este um ano eleitoral, elas [as 
discussões] não se cessarão, nem 
antes, nem durante e muito menos 
depois da ida às urnas. E a palavra 
chave aqui é justamente esta: “dis-
cussões”. Há muito tempo que não 
existem debates, conversas constru-

tivas sobre aquilo que as pessoas 
não concordam. É aquilo em que 
acreditam e ponto. Não há outras 
possibilidades, ao que parece, são 
todos donos da verdade absoluta. 

Questões simples têm sido ana-
lisadas de várias maneiras, que são 
completamente opostas, e cada 
qual está seguro de ser “o dono da 
razão”. E, em meio a tudo isso, os 
mais sábios simplesmente têm se 
calado. Não se omitido, veja bem, 

mas evitado entrar em conflitos que 
visivelmente não levarão a lugar al-
gum. Falam menos, pensam sobre 
tudo que tem acontecido, tudo que 
ouvem, e certamente tomarão uma 
decisão coerente no momento cer-
to. 

É fato de que não concor-
daremos em todos os aspectos. 
Sempre teremos conhecidos que 
irão discordar daquilo que defen-
demos. Mas, muitas vezes, estes 

conhecidos são nossos amigos, 
parentes, vizinhos, colegas de 
trabalho. Que saibamos ter pa-
ciência para com estas pessoas, 
que saibamos debater, conversar 
sobre diversos assuntos, ou ao 
menos, preferir a paz ao conflito 
que não nos leva a lugar algum. 
Pode ser que, com sabedoria, nos 
consigamos fazer mais a diferença 
que com as ofensas que vêm sen-
do propagadas por todos os lados. 

Conheci o professor José Ci-
mino, 93 anos de idade, em Bar-
bacena. Pessoa simples e de um 
conhecimento extremo acerca da 
vida humana na terra, sem invocar 
a religiosidade e seus dogmas.

Filósofo, foi professor em São 
João Del Rey, antes de mudar-se 
para Barbacena. Talvez ali tenha 
buscado inspiração para uma vida 
de estudos, principalmente por 
estar na cidade há quase 30 anos, 
então vida feita.

Dentre os vários livros que es-
creveu, nos brindou neste ano de 
2021 com 540 páginas, fora a bi-
bliografia utilizada, do livro escri-
to ao longo de seis anos: NA LUZ 
DO SER: Investigações de ontoan-
tropologia.

Inspirado por um sonho do 
autor e concluído neste ano, o 
livro constitui uma tentativa de 
expor os princípios fundamentais 

da análise acerca da vida humana 
na terra que, de maneira alguma, 
poderia ser obra do acaso, uma 
vez que, de todos os habitantes 
do globo terrestre, esta espécie é 
a única com capacidade cognitiva 
de amar, desejar, pensar, realizar, 
inventar, copiar e, ao mesmo tem-
po, se autodestruir, sabotando os 
próprios projetos e desestruturan-
do seu próprio ser.

Ao leitor, sem qualquer obri-
gatoriedade de conhecimento es-
pecializado de religiosidade, fica 
claro e patenteado o ser de infini-
tas possibilidades, inspiradas no 
pensamento de um criador.

Ele descreve o SER em com-
paração diferenciada ás coisas e 
objetos, sendo este a Causa que 
se manifesta em diversas formas 
e modos, sendo este possuidor 
de infinitas possibilidades, sendo 
elas criativas ou destrutivas.

Para o filósofo José Cimino, 
o PRINCÍPIO da vida humana só 
pode ser entendida após exaurir 
as referências descritas por Tomás 
de Aquino, Immanuel Kant e Git-
tfried Wilhelm Leibniz. 

Professor Cimino defende e 
prova, com seus estudos, que o 
universo espacial não surgido do 
nada, do acaso. Portanto, não teve 
um marco “zero”. Por este prisma, 
vislumbra-se um CRIADOR.

Esta obra oferece uma reflexão 
para estudiosos da alma, do ser, 
da humanidade. Principalmente 
daqueles que cientificamente pre-
tendem achar respostas para vida-
-matéria e corpo-espírito.

Cimino em um de seus capí-
tulos explica e orienta como en-
tender o tempo/espaço na visão 
homem moderno que, a seu ver 
são entes e não coisas e, por isso, 
é concebível uma compreensão da 

autorrevelação do ser.
Profunda e difusa é esta obra 

intrigante do professor José Cimi-
no e a grandeza de sua humanida-
de na terra que explica de forma 
simples o conhecimento intelecti-
vo e sensitivo que se fundem para 
permitir ao ser pensante da terra 
conhecer e compreender as coi-
sas, fatos e criar.

Um capítulo que deveria ser 
lido pelos homens e mulheres da 
vida pública seria o nono, uma 
vez que é nele, que o filósofo 
faz grande referência à moral e à 
liberdade do homem agir dentro 
dos padrões aceitáveis para a co-
munidade, como para si mesmo. 
Por fim, neste livro é possível vis-
lumbrar uma razão do existir, a 
presença de um Criador e enten-
der a questão ética abordada no 
horizonte da concepção do ser. 
Recomendo!

2 OpiniãO
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ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Como faço para provar que sou negro 
ou pardo nas cotas de concurso? (Parte 2)

Cura pelo hábito: o hábito 
moldando o corpo e a mente (Parte 1)

AGNALDO BASTOS
ADVOGADO, ATUANTE NO DIREITO ADMINISTRATIVO, 

ESPECIALISTA EM CAUSAS ENVOLVENDO CONCURSOS PÚBLICOS E 
SERVIDORES PÚBLICOS

CLAUDIO COTTER
FISIOTERAPEUTA COM FORMAÇÃO NO MÉTODO 

BUSQUET E PÓS GRADUADO EM MEDICINA PSICOSSOMÁTICA

REGRAS PARA 2022 
ELEIÇÃO
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A diversificação de estímulos 
na alimentação, na movimenta-
ção, na forma como enxergamos 
os acontecimentos de ângulos 
diferentes gera capacidade adap-
tativa, resiliência e nos dá poder 
de superar desafios que em vários 
momentos da vida nos são apre-
sentados, sem que sejamos avi-
sados ou possamos nos preparar 
para eles.

Com todo este embasamento, 
o livro Cura pelo hábito, junta-
mente com o curso online, que 

está disponível na plataforma 
Eduzz, trazem uma visão diferen-
te, a ideia dos autores (Claudio 
Cotter e Rafael Ferreira) foi trazer 
toda a visão da abordagem biopsi-
cossocial de forma prática, possí-
vel para qualquer um colocar no-
vos hábitos na rotina, mostrando 
que a questão central para a cura 
de doenças crônicas principal-
mente é a mudança de hábito.

Assim, através de toda a expe-
riência dos autores com a atuação 
psicossomática e com exercícios 

físicos e mudanças de comporta-
mento, o projeto tem o propósi-
to central de levar conhecimento 
para o máximo de pessoas possí-
vel, também no formato de pales-
tras para empresas e associações.

A ideia é gerar, através de cur-
sos,  acesso a conteúdo exclusivo, 
complementar ao livro “Cura pelo 
hábito”, práticas que podem ser 
usadas na  rotina das pessoas com 
resultados imediatos e o desenvol-
vimento da percepção de que, os  
maus hábitos são os grandes vi-

lões, que geram doenças crônicas 
físicas e mentais e na medida em 
que você muda seu comportamen-
to, sua fisiologia responde de for-
ma positiva por meio da liberação 
de neurotransmissores, campos 
eletromagnéticos e regulação do 
funcionamento de órgãos, levan-
do o corpo das pessoas, a mente 
e a vida na direção do equilíbrio, 
podendo chegar à cura de algumas 
doenças ou pelo menos na ameni-
zação de sintomas, mas sempre na 
melhora na qualidade de vida.
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Médico diz que presidente está pronto para o 
trabalho

Ano começa com palanques abertos

“Especulação imobiliária traz 
prejuízo com chuvas e morte das 
nascentes”

Previsões (furadas) passadas

Orientação técnica 
sexual

Olha só como tu andas 
interessada por esse tipo de 
assunto, hein... Tá doida... 
nem bem comecei a escrever 
para tu pegar o jornal nessa 
pressa... cruzes... Tá necessi-
tada, é? Mas quem vai rece-
ber orientações sobre técni-
cas sexuais e evitar doenças 
transmissíveis são as meninas 
vendedoras autônomas do 
amor... que preconceituo-
samente são conhecidas na 
Venezuela e em Tiana como 
prostitutas... A ideia é boa... 
Já que elas usam o corpito 
para ganhar merrequinha... Já 
que não podem tirar elas das 
ruas... Que ensinem como 
prevenir doenças e assim 
elas poderão comercializar o 
seu produto... Sem transmitir 
doenças e muito menos se 
contaminarem... Acertada a 
ideia... Valeu.

Monstro Mirim ataca 
e faz vítima

Pois é minha gente... al-
guns sem ter o que fazer...
continuam dizendo que os 
‘demenores’ são anjinhos e 
vítimas e que não merecem 
xilindró... pois é minha gente 
horrorosa que pensa assim... 
pega eles e levem para sua 
house hein... gostou da idéia? 
Esse adolescente bandido ati-
rou friamente... e aí o meu 
amiguinho malinha que aten-
de pelo nominho de Cotoqui-
nho tá agora me perguntando 
se matar friamente... é por 
que a arma é de gelo ou se co-
locam a pessoa no freezer ou 
na geladeira... Estão vendo... 
até mesmo num momento 
triste e trágico eu ainda tenho 
que aguentar Cotoquinho 
com suas perguntas que não 
ajudam nadica de nada... Co-
toquinho vai caçar sapo vai 
filhinho feio.

Tu sabes o que 
Luxímetro?

Ah seu menino... eu sem-
pre digo que Clodoaldo é 
cultura puríssima... Luxíme-
tro é um aparelho que mede 
a intensidade da luz penetra-
da no caranguinho que tem 
aquelas películas nos vidros 
para ficarem escuros e para 
que ninguém saiba quem está 
dirigindo... entendeu agora 
ou quer que eu mande o meu 
amiguinho malinha Cotoqui-
nho desenhar para ti? E vocês 
que tem essa película nos seus 
caranguinhos prestem bem 
atenção... o Immetro junto 
com a Policia Militar vão fisca-
lizar todos os caranguinhos... 
quem não tiver 50% de visibi-
lidade no vidro de trás e no 
mínimo 70% na frente... vão 
ser multado e obrigado a tirar 
a película e quem vai medir é 
o Luxímetro... sacou?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois tá meu amigo... che-
gou o momento em que você 
está esperando com ansieda-
de... fazendo com que o ca-
belo do sovaco arrepiasse... 
mas enfim chegou o momen-
to e vamos oxigenar o nosso 
glorioso Coquinho com uma 
boa dose de humor... e para 

isso vamos usar o nosso glorioso 
textinho ou historinha cretini-
nha joiadinha que é melhor do 
que comer pão com salame e 
café... Duas garotinhas estavam 
proseando e uma sapecou para 
a outra... O que você vai pedir 
no seu aniversario? Ela sapecou 
também dizendo... ‘vou pedir 
uma boneca Barbie’ e a outra 
tornou a sapecar e você? ‘Eu vou 
pedir um O.B’ ‘que é um O.B?’ 
‘Nem imagino o que seja... mas 
no comercial da tv sempre di-
zem que com O.B a gente pode 
ir à praia... andar de bicicleta... 
andar a cavalo... ir ao clube... 
correr... fazer um montão de 
coisas e o melhor... sem que 
ninguém perceba...’ Não deve 
ser uma coisa legal? Pois vou pe-
dir um O.B...

“Demenor” sapeca
 azeitona na mãe

Pois então senhores defen-
sores dos famigerados direitos 
humanos... e vocês religiosos 
sem causa e sem o que fazer... 
continuam defendendo os “de-
menores” achando que eles são 
pobres vitimas... engraçado... 
por que não pega eles e leva 
para suas houses? Não são san-
tinhos e vitimas? Vocês gostam 
de ficar fazendo cortesia com 
o chapéu dos outros feiosos... 
malas... um “demenor” de 16 
anos... pegou um pau de fogo... 
mirou na direção da sua mãe e 
apertou o gatilho... pronto... a 
boa senhora foi mandada para 
a cidade dos pés juntos... e pior 
de tudo que os padres vão dizer 
que a culpada era a mãe dele... 
pois o lar não era correto... estão 
pegando mal... eca.

Vereador liga para alguém 
que teria ido para cidade dos 

pés juntos

Um dia desses... acontecia 
a reunião normalmente... e eis 
que um jornal passava de mão 
em mão e trazia uma barrigada 
de um colunista... (barrigada é 
quando alguém dá uma bicuda... 
um fato que não aconteceu) de 
que uma pessoa conhecida tinha 
ido para a cidade dos pés jun-
tos... e um edil que é homem de 
ação e não somente de palavra... 
pegou logo o seu bichinho que 
toca e fala e ligou para o morti-
nho... e eis que para a surpresa 
dele... a voz que deveria estar 
no além respondeu... e foi nes-
se momento que ele certificou 
que o hominho em questão não 
tinha ido para cidade dos pés 
juntos... e que ele estava vivinho 
da Silva Xavier... mas já pensou 
que o mortinho falasse?

Montei o porco

Pois bem... enfim chegou o 
final de semana... Ôbaaa... Estou 
montando do porco... catando a 
lata e picando a mula e catando 
o gato e até lá... por favor, não 
faça nadica de nada que venha 
a se arrepender... e, por favor, 
lembrem-se: “até aqui nos aju-
dou o Senhor”... Para pensar 
com muita seriedade... 

Fuso do dia – Os motoquei-
ros que usam a moto para fazer 
entregas de alimentos durante a 
noite... andam em altíssima ve-
locidade e não respeitam o sinal 
de trânsito e é preciso ter aten-
ção da polícia... Xô, coisa ruim... 
Fora!

Xonado do dia – O policial 
ex-vereador Oliveira Lega que 
um dia deve voltar a House do 
Povo com uma expressiva vo-
tação... pois é honesto... traba-
lhador e foi injustiçado. Força e 
sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Última

O ano de 2021 foi tão estranho 
e parece que ele, ainda, não aca-
bou. Não deixará saudades, prin-
cipalmente para os economistas, 
que no final de 2020 se arriscaram 
a fazer previsões para o ano novo. 
De acordo com a pesquisa Focus, 
do Banco Central, de dezembro 
de 2020, a inflação oficial de 2021 

seria de 3,3%. Na verdade, supe-
rou os 10%. A previsão do Índice 
Geral de Preços – Mercado (IGP-
-M) era de 4,6%. O índice fechou 
2021 em 17,8%. 

O resultado fiscal primário 
era estimado em 3% do Produto 
Interno Bruto (PIB). Ficou longe 
disso, perto de zero. O crescimen-

to do PIB, por sua vez, seria de 
3,4%, na previsão dos economis-
tas. A estimativa hoje é de algo 
mais robusto, 4,5%. Pode parecer 
pouco, mas essa diferença signifi-
ca algo como R$ 1 trilhão a mais 
no PIB nominal (que cresceu mais 
de 16% em 2021, bagunçando to-
dos os indicadores em que ele en-

tra como denominador). 
A previsão da Selic fez os eco-

nomistas passarem vergonha. Es-
timava-se em dezembro de 2020 
uma taxa de juros de 3% no final 
de 2021. Ficamos com 9,25% e 
ainda levamos como brinde a ex-
pectativa de que ela vai subir mais 
em 2022.

Você certamente não está notan-
do nenhuma diferença, mas já esta-
mos em um novo ano que, na verda-
de, não tem cara de ano novo, tal a 
semelhança com o que acabou ago-
ra, o 2021. Mas é verdade que ele 
começou e para a maioria das pes-
soas, ele serve apenas para buscar 
um emprego, alimentar esperanças. 
Um ano de expectativa, pois, afinal, 
teremos eleições e poucos estão se 
lembrando, uma Copa do Mundo, 
pela primeira vez na história quase 
no final do ano, em novembro. O ca-

lor do Catar obrigou a mudança na 
data da Copa que, para azar nosso, 
será bem próxima das eleições. Azar 
porque vai tirar parte da pouca aten-
ção que o brasileiro dá às eleições. 
A discussão, certamente, será maior 
sobre quem deve ser titular na se-
leção do que quem deve ser titular 
nos governos e nos parlamentos. 

É que o brasileiro, não sei bem 
a razão, considera a política uma 
coisa chata, e o voto uma obrigação, 
não um direito, se esquecendo de 
que sua vida será melhor ou ain-

da pior dependendo de quem ele 
eleger. Este ano, convenhamos, vai 
ser difícil a opção das urnas. A po-
larização que as pesquisas do ano 
passado mostravam é muito ruim 
para o país. Ciro, o eterno candida-
to, já a esta altura, parece carta fora 
do baralho por seu discurso vazio e 
radical. 

O ano começa com os palan-
ques abertos. Torcemos para, quan-
to mais cedo melhor, o público se 
conscientize de que precisa parti-
cipar desta discussão, discutindo 

propostas e exigindo mudanças. 
Mudanças como na distribuição da 
renda nacional, pois não é possível 
um país crescer sem que seus ci-
dadãos tenham condições de con-
sumir o necessário e até - por que 
não? – um pouco de supérfluo. Este 
ano, com o novo salário já em vigor, 
em torno de mil e duzentos reais, 
próximo de um quinto do que de-
veria ser, considerando as regras da 
Constituição, milhões de brasileiros 
estarão alijados do mercado consu-
midor.

VALDEMAR SOARES

O secretário Municipal do Meio 
Ambiente, Soter Magno, alertou 
que a especulação imobiliária tem 
sido a grande responsável pelos 
graves prejuízos que a população 
vem sofrendo devido às chuvas 
que tem caído nos últimos dias. O 
parlamentar disse que houve mui-
tos prejuízos com poucos milíme-
tros de chuvas que em condições 
normais seriam tranquilos e até 
bem vinda sem nenhum prejuízo, 
mas devido às vendas de imóveis 
e construções irregulares, sem a 
observância de leis naturais para 
evitar o convívio com as chuvas aí 
veio o prejuízo. 

“O que temos que parar e pen-
sar é que a natureza não aceita de-
saforo, e o que estamos vendo são 
construções e loteamento feitos 
de forma irregular; fazem moradia 
de qualquer jeito e quando vêm as 
chuvas, não precisa ser um volume 
muito grande, vimos um grande 
prejuízo em toda cidade. Inunda-
ções, invasões e água em locais 
que antes eram seguros e falta 
mesmo é a fiscalização e também 
a falta de critério da aprovação do 
uso do solo”.

“Era preciso observar os locais 
onde as chuvas trazem prejuízos, 
e tudo que aconteceu era perfeita-
mente previsível. Eu sou da área, 

pois trabalhei na Copasa por mais 
de 30 anos e trabalho com o meio 
ambiente; não é de agora e chegou 

o momento de rever a ocupação 
do solo e reestudar para evitar os 
novos prejuízos que certamente 

virão, basta para isso chover e não 
precisa se rum volume tão gran-
de”.

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO 

De alta médica, após dois dias 
internado em um hospital em São 
Paulo, por causa de uma obstru-
ção intestinal, o presidente Jair 
Bolsonaro fará uma dieta especial 
por uma semana. Ele está libera-
do para caminhadas leves e pron-
to para o trabalho. A informação é 
do médico Antônio Luiz Macedo, 

que acompanha o presidente des-
de 2018.

“O presidente sofreu um 
atentado anos atrás, uma facada, 
que originou uma cirurgia muito 
bem-feita pelos profissionais que 
atenderam ele. Mas, [ele] teve 
peritonite alguns dias depois do 
acidente. Essa peritonite gerou 

grande quantidade de reação 
imunológica no abdômen dele. 
Embora esteja tudo bem, as alças 
são boas, essas aderências, às ve-
zes, possuem quadro de obstru-
ção intestinal. Normalmente nes-
ses quadros nós não operamos 
direto, se faz uma sonda gástrica, 
hidratação parenteral, corta a ali-

mentação”, explicou o médico, 
em entrevista coletiva, logo após 
a alta.

Antes de deixar o hospital 
para vir para Brasília, onde não 
tem agenda oficial hoje, o pre-
sidente voltou a questionar a 
segurança das urnas eletrônicas. 
“As Forças Armadas foram convi-
dadas pelo ministro Barroso para 
participar das eleições. Aceita-
mos participar de todo processo 
eleitoral, sem exceção. E a Defesa 
fez alguns questionamentos para 
o ministro [Luís Roberto] Bar-
roso, do TSE, sobre fragilidades 
das urnas eletrônicas. Estamos 
aguardando a resposta do TSE. 
Pode ser que ele nos convença, 
pode ser que estejamos errados. 
Agora, se nós não estivermos er-
rados, pode ter certeza que algo 
tem que ser mudado no TSE”, 
afirmou Bolsonaro.

Ele acrescentou que “o bra-
sileiro merece eleições limpas 
e transparentes”. “E ninguém é 
dono da verdade aqui no nosso 
país. A lei vai ser cumprida e te-
remos eleições limpas e transpa-
rentes, pode ter certeza disso”, 
acrescentou. Bolsonaro disse 
ainda que “os votos vão ser con-
tados”. (Agência Brasil)
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Gil Pereira comemora: MG mantém liderança nacional, com mais de 60 mil empregos gerados, renda, energia limpa e tributos aplicados pelas prefeituras em saúde, educação e asfalto

O parlamentar com o assessor Giovanni Ribeiro e o
 superintendente da Codevasf, Marco Antonio Câmara

Otavio Leite: alta de preços justifica ampliação 
do acesso ao benefício

4 pOlítica

Energia solar acelera e bate novo recorde 
em potência instalada no Brasil: 13 GW

Carlos Viana se destaca no Senado com 
destinação de recursos para o NM

Comissão aprova BPC para idoso e 
pessoa com deficiência com renda 
familiar de até meio salário mínimo

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

MARINA RAMOS/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

Na largada de 2022, o deputado 
Gil Pereira celebra uma ótima notí-
cia. O país atingiu marco inédito de 
13 GW em potência operacional da 
fonte solar fotovoltaica, somando 
grandes usinas, sistemas de peque-
no e médio portes instalados em 
telhados e áreas de casas, condo-
mínios, comércios, empresas e pro-
priedades rurais. A dupla conquista 
(geração centralizada e distribuída) 
ocorre menos de dois meses após a 
última superação correspondente.

“Recebi com muito entusiasmo 
esta notícia. Os excelentes números 
para o setor significam vitória ainda 
maior para nós, mineiros, pois saí-
mos na frente e mantemos a lideran-
ça nacional, com atração superior a 
R$ 9,9 bilhões em projetos, grande 
parte deles no Norte de MG, onde 
temos em operação (e em constru-
ção) as maiores plantas e fazendas 

solares”, ressaltou Gil Pereira.
E completou: “Colhemos o re-

sultado da minha luta para o avan-
ço das energias renováveis, sempre 
focada no desenvolvimento susten-
tável, com geração de empregos, 
renda e recursos tributários aos mu-
nicípios, além de economia na con-
ta de luz do consumidor”, declarou 
o deputado Gil Pereira, que preside 
a Comissão das Energias Renováveis 
e dos Recursos Hídricos, da Assem-
bleia Legislativa.

EMPREGOS E 
DESENVOLVIMENTO 

SUSTENTÁVEL

A Associação Brasileira de Ener-
gia Solar Fotovoltaica (Absolar) con-
tabiliza números muito animadores, 
pois o país desde 2012 acumula a 
geração de mais de 390 mil empre-

gos, atração superior R$ 66,3 bi-
lhões em novos investimentos e R$ 
17,1 bilhões em tributos aplicados 
pelas prefeituras em saúde, educa-
ção, asfalto etc. Além disso, a fonte 
solar também evitou a emissão de 
14,7 milhões de toneladas de CO2 
(gás de efeito estufa) na geração de 
eletricidade.

O presidente-executivo da en-
tidade, Rodrigo Sauaia, aponta o 
avanço da energia solar como fator 
essencial ao desenvolvimento so-
cial, econômico e ambiental do país. 

ECONOMIA NA CONTA DE LUZ

“A fonte fotovoltaica ajuda a di-
versificar nossa matriz energética 
para o suprimento de energia elé-
trica, reduzindo a pressão sobre os 
recursos hídricos e o risco de ainda 
mais aumentos na conta de luz da 

população com o uso das poluentes 
termelétricas”, afirmou Sauaia.

As usinas solares de grande 
porte geram eletricidade a preços 
até dez vezes menores do que as 
termelétricas fósseis emergenciais 
ou a energia elétrica importada de 
países vizinhos, explicou ele, dois 
dos principais elementos responsá-
veis pelo aumento tarifário sobre os 
consumidores.

GRANDES USINAS

O Brasil possui 4,6 GW em po-
tência instalada em usinas solares 
de grande porte (geração centrali-
zada - GC), o equivalente a 2,4% da 
matriz elétrica do país. Desde 2012, 
as grandes usinas fotovoltaicas já 
trouxeram ao país mais de R$ 23,9 
bilhões em novos investimentos e 
mais de 138 mil empregos acumula-

dos, além de terem proporcionado 
recursos tributários da ordem de R$ 
6,5 bilhões, investidos em serviços 
públicos essenciais aos cidadãos.

Atualmente, as usinas solares 
de grande porte são a sexta maior 
fonte de geração do ranking na-
cional, com empreendimentos em 
operação (e em construção) em 
nove estados brasileiros, nas regiões 
Sudeste (Minas Gerais e São Paulo), 
Nordeste (Bahia, Ceará, Paraíba, 
Pernambuco, Piauí e Rio Grande do 
Norte) e Centro-Oeste (Tocantins).

GERAÇÃO PRÓPRIA

No segmento de geração própria 
de energia (geração distribuída - 
GD), em residências, comércios, 
empresas e propriedades rurais, 
são 8,4 GW em potência instala-
da da fonte solar. Isso equivale a 

mais de R$ 42,4 bilhões em novos 
investimentos, R$ 10,6 bilhões em 
recursos tributários e mais de 251 
mil empregos, acumulados desde 
2012, espalhados pelas cinco regi-
ões brasileiras. 

Dominante, a tecnologia solar 
fotovoltaica é utilizada atualmente 
em 99,9% de todas as conexões de 
geração própria no país, liderando 
com folga o segmento.

Ao somar as capacidades instala-
das das grandes usinas e da geração 
própria de energia solar, a fonte 
fotovoltaica ocupa, agora, o quinto 
lugar na matriz elétrica brasileira. A 
fonte solar já ultrapassou a potência 
instalada de termelétricas movidas 
a petróleo e outros combustíveis 
fósseis, que representam 9,1 GW da 
matriz elétrica brasileira. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

Os benefícios apresentados pelo 
senador Carlos Viana (MDB) para 
as regiões mais carentes de Minas 
Gerais, em especial no Norte e nos 
Vales do Jequitinhonha e Mucuri, 
fizeram a diferença no ano de 2021, 
principalmente, no que diz respei-
to ao combate à pobreza e à seca. 

Com uma atuação ímpar e ex-
traordinária no Senado Federal, 
Carlos Viana está sempre preocu-
pando com os municípios mineiros 
é o único senador mineiro a visitar 
periodicamente essas regiões tão 
sofridas pelas longas estiagens. Ele, 
por meio da Companhia de Desen-
volvimento dos Vales do São Fran-
cisco e do Parnaíba (Codevasf ), 
conseguiu vários benefícios para as 
cidades da região, com distribuição 
de tratores, caminhões, canos para 
irrigação, caixa d’água, maquiná-
rios, entre outros equipamentos 
de infraestrutura, que agora estão 
sendo muito usados nas cidades 
castigadas pelas últimas chuvas. 

Foi ele também que, com uma 

visão futurística, conseguiu aprovar 
o Projeto de Lei n° 4203, de 2020, 
de sua autoria, que ampliou a área 
de atuação da Codevasf para todas 
as bacias hidrográficas de Minas Ge-
rais e de Roraima.

A Companhia, anteriormente, 
atuava de forma exitosa na revita-
lização de bacias hidrográficas, no 
desenvolvimento territorial e na 
irrigação de aproximadamente 330 
municípios mineiros. Ao ser apro-
vado, todas as 853 cidades de Minas 
Gerais podem contar com o grande 
trabalho de desenvolvimento social 
e econômico que a Codevasf realiza 
nos municípios em que ela já atua.

Agora mesmo, os municípios 
que foram afetados pelas chuvas, 
poderão se restaurar rapidamente 
porque, por meio do trabalho par-
lamentar do senador Carlos Viana, 
a Codevasf distribuiu vários maqui-
nários, como patrol para consertar 
os estragos feitos pelas chuvas tor-
renciais dos últimos meses.

Carlos Viana também foi o se-

nador que cobrou das autoridades 
competentes o reinício das obras 
de construção da barragem de Je-
quitaí, que beneficiará centenas de 
pessoas do Norte de Minas.  Com 
investimento total de R$ 482 mi-
lhões, a barragem, quando con-
cluída, vai beneficiar cerca de 147 
mil pessoas de 19 cidades minei-
ras. A estimativa é que mais de 84 
mil empregos diretos e indiretos 
sejam gerados, além de incentivar 
o ecoturismo, o lazer e a piscicul-
tura na região.

Recentemente, ele filiou-se 
ao MDB no intuito de se lançar 
candidato ao Governo de Minas. 
Como é um político que não fica 
no gabinete como os demais, e se 
faz presente nos quatro quantos 
de Minas Gerais, Carlos Viana 
tem grandes possibilidades de ser 
eleito governador, pois conhece 
de perto a realidade dos municí-
pios mineiros, principalmente, a 
dos mais sofridos como os que es-
tão localizados no Norte de Minas 

A Comissão de Defesa dos Di-
reitos da Pessoa com Deficiência 
da Câmara dos Deputados aprovou 
projeto de lei que garante o acesso 
ao Benefício de Prestação Continu-
ada (BPC) a pessoas com deficiên-
cia e a idosos cuja renda familiar 
mensal per capita seja inferior a 1/2 
salário mínimo.

O BPC está previsto na Consti-
tuição Federal e consiste no paga-
mento de um salário mínimo men-
sal (hoje, R$ 1.212,00) a pessoas 
com deficiência e a idosos que não 
tenham condição de se sustentar 
ou de serem sustentados por sua 
família.

O Projeto de Lei 1832/20, do 
deputado Eduardo Barbosa (PS-
DB-MG), foi aprovado na forma do 
substitutivo do relator, deputado 

Otavio Leite (PSDB-RJ). O texto 
original mantinha temporariamen-
te a adoção do critério de 1/4 do 
salário mínimo até 31 de dezembro 
de 2020, adotando 1/2 a partir de 
2021.

Leite lembrou diversas tentati-
vas do Congresso Nacional de am-
pliar o limite de renda para acesso 
ao BPC, as quais acabaram vetadas 
pelo presidente da República ou 
judicializadas após a derrubada do 
veto.

“Entendemos que compete ao 
Congresso Nacional reafirmar o 
critério já aprovado por meio da 
Lei 13.981, de 2020, ou seja, de 
1/2 do salário mínimo per capita, 
independentemente de outros fa-
tores, como o grau de deficiência 
e dependência de terceiros”, disse 

Leite.
Atualmente, a Lei Orgânica da 

Assistência Social (8.742/93) esta-
belece como regra geral para aces-
so ao BPC a renda familiar mensal 
per capita de até 1/4 do salário 
mínimo.

No entanto, o texto vigente (Lei 
14.176/21) já permite a ampliação 
para 1/2 salário mínimo a partir 
de elementos que comprovem a 
condição de miserabilidade ou 
vulnerabilidade do grupo familiar. 
Nesse caso, são considerados o 
grau de deficiência, a dependência 
de terceiros para o desempenho 
de atividades da vida diária e o 
comprometimento do orçamento 
familiar com gastos médicos.

Leite avalia que a alta crescente 
dos preços, atingindo principal-

mente os estratos mais vulneráveis 
da população, justifica o aumento 
do limite de renda para facilitar o 
acesso ao beneficio.

“Famílias de pessoas com de-
ficiência e idosas com uma renda 
tão baixa quanto 1/2 salário míni-
mo por pessoa certamente já estão 
em situação de vulnerabilidade, 
independentemente da análise 
de outros fatores, o que justifica 
a adoção desse critério como uma 
regra geral”, concluiu.

TRAMITAÇÃO - A proposta tra-
mita em caráter conclusivo e ainda 
será analisada pelas comissões de 
Seguridade Social e Família; de 
Finanças e Tributação; e de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania. 
(Agência Câmara)

e nos Vales do Jequitinhonha e do 
Mucuri. 

Em uma época na qual a clas-
se política é muito desacreditada 

pelo povo brasileiro, ele é de fato 
um grande político que acredita 
no potencial de desenvolvimen-
to de Minas Gerais valorizando 

a vocação de cada região.  Con-
tinue assim e você chegará longe 
senador Carlos Viana. (GIOVANNI 
RIBEIRO – Colaborador)
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Zé Reis anuncia R$ 130 mil para educação 
e R$ 202 mil para saúde em Montalvânia

Unimontes e deputado Federal Marcelo 
Freitas alinham projetos para a Unimontes

Deputado Carlos Pimenta garante verba para 
escola Gastão Valle

Pirapora faz campanha ‘De Mãos Dadas’ por 
famílias vítimas de chuvas

Sancionada com vetos lei que permite venda 
de etanol para o consumidor

GIRLENO ALENCAR

O deputado Zé Reis anunciou, 
ontem (5), que já está creditado e 
disponível na conta bancária, o va-
lor total de R$ 130 mil a serem in-
vestidos na educação e R$ 202 mil 
na saúde de Montalvânia.  O prefei-
to Fredson França salienta a impor-
tância desses recursos e agradece 
ao deputado Zé Reis por viabilizar 
os recursos através de emenda par-
lamentar. A verba da educação será 
para o custeio de obras da Escola 
Estadual de Montalvânia. “A emen-
da atende ao pedido do prefeito 
Fredson França em nome de toda 
a comunidade escolar. Desta for-

ma, reafirmando o compromisso 
tanto do deputado, quanto da ad-
ministração ‘Gente que Faz’ com a 
população de Montalvânia. Ambos 
sempre atentos às principais ne-
cessidades do município”.

O deputado Zé Reis lembra que 
vários outros recursos foram via-
bilizados para Montalvânia, como 
a compra de viaturas policiais e 
ambulância além da verba para o 
Balneário Cochanino. “Estou re-
passando os recursos por causa 
da parceria com a administração 
municipal. O dinheiro bem apli-
cado dá o retorno necessário, em 
beneficio da população”, destaca o 
deputado.

O reitor da Unimontes, professor 
Antonio Alvimar Souza, recebeu a vi-
sita de cortesia do deputado federal 
Marcelo Freitas na terça-feira (4/1), 
no campus-sede. A pauta do encon-
tro foi marcada pelo alinhamento 
dos projetos e convênios que foram 
viabilizados por meio de emendas 
do mandato legislativo e, ainda, o 
diálogo sobre a possibilidade de no-
vas parcerias na atuação da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros, 
principalmente no Norte de Minas. 
Também participaram dos traba-
lhos o pró-reitor de Planejamento, 
Gestão e Finanças (PRPGF), Aloysio 
Vieira Rocha, o assessor de Gestão 
Estratégica, Otávio Braga, e o chefe 
de gabinete, Allysson Dantas Silva.

Entre os assuntos tratados está o 
andamento do projeto de conclusão 
do anfiteatro “Reitor José Geraldo 
de Freitas Drumond”. Com recursos 
oriundos do Estado e de emenda do 
deputado, a partir de convênio com 

o município, a obra no campus-se-
de caminha para a terceira e última 
etapa. Nas próximas semanas, serão 
discutidos os aspectos técnicos e 
legais para os processos de licita-
ção de compra de equipamentos 
e contratação dos executores dos 
serviços. 

Outra frente está na oferta do 
Doutorado Interinstitucional (Din-
ter) na área de Ciências Humanas, 
a partir de convênio com a Univer-
sidade de Brasília (UnB). Para este 
início de ano, há a expectativa para a 
liberação dos recursos (emenda par-
lamentar) para custeio do programa 
de qualificação do corpo docente da 
Unimontes.

O deputado Marcelo Freitas ga-
rantiu ao reitor que fará parte das 
tratativas junto ao Ministério da 
Educação (MEC) em outras deman-
das da instituição para a graduação, 
pós-graduação e cursos técnicos. 
“O diálogo e a participação das li-

deranças que representam o Norte 
de Minas são determinantes e estra-
tégicos para o suporte das ações da 
Unimontes. A partir da educação em 
seus mais diversos níveis, estamos 
procurando oferecer uma melhor 
estrutura e melhores condições para 
as atividades de ensino, pesquisa e 
extensão”, disse o reitor. 

O professor Alvimar formalizou 
um pedido ao deputado para o an-
damento do projeto de reforma do 
laboratório de Anatomia Animal, no 
campus de Janaúba.

O deputado Marcelo Freitas con-
siderou como essencial o trabalho 
em prol da Universidade, diante de 
sua representatividade para a comu-
nidade regional. “Estamos colocando 
o nosso mandato à disposição para 
dialogar, entender as reais necessi-
dades e buscar soluções para que o 
trabalho da Unimontes cresça ainda 
mais, com qualidade e compromisso 
social”. (Portal Unimontes)

O deputado Carlos Pimenta 
esteve em Bocaiuva, quando vi-
sitou a escola estadual Gastão 
Valle, atendendo a solicitação da 
diretora Nilma Rodrigues e do 
líder comunitário Pedro Cerol, 
quando anunciou que já está na 
conta R$ 50 mil para melhorias 
da infraestrutura da escola. “Mais 
uma Escola do Norte de Minas 
recebe recursos viabilizados pelo 

deputado Carlos Pimenta. Agora 
foi a escola Gastão Vale, uma das 
mais tradicionais e respeitadas do 
Norte de Minas, sediada em Bo-
caiuva, com um reconhecido nível 
de formação pedagógica”, explica 
o deputado. O deputado frisa que 
repassou recursos para 20 escolas 
do Norte de Minas, sendo duas de 
Bocaiuva.

 “O professor Fernando tam-

bém presente na reivindicação 
que foi encaminhado. Essa verba 
vai ajudar o prédio da escola esta-
dual, uma das escolas tradicionais 
do Norte de Minas em Bocaiúva. 
A escola completa essa ano 57 
anos de existência. A Gastão Vale 
foi criada em Bocaiuva, graças a 
persistência do prefeito Wandick 
Dumont e do seu irmão Cícero 
Dumont, no ano 1964.  (GA)

As fortes e intensas chuvas, que 
têm devastado algumas cidades da re-
gião, geraram grandes prejuízos para 
muitas famílias, as quais têm passado 
por grandes dificuldades, nas últimas 
semanas. Motivada por essa causa, a 
Coordenadoria de Ensino da Secre-
taria Municipal de Educação de Pira-
pora (Semed) encabeça a Campanha 
‘De Mãos Dadas’, em parceria com 
o IFNMG e Unimontes - Pirapora. 
O objetivo é mobilizar toda a socie-
dade civil para socorrer e ajudar as 

pessoas que estão enfrentando os 
impactos negativos gerados pelas 
chuvas contínuas, especialmente, 
no município de Porteirinha. Com 
as doações de cestas básicas, roupas 
ou valores financeiros, os organiza-
dores da campanha estão disponi-
bilizando pontos para a coleta dos 
donativos e contas bancárias para o 
recebimento de transferências, que 
serão posteriormente repassadas 
para as famílias carentes.

Quem quiser doar alimentos, 

materiais de limpeza, roupas ou 
outros materiais, pode procurar o 
ponto de coleta no IFNMG. Também 
estão disponíveis os dados bancá-
rios: Chave PIX: 17.763.131/0001-
23 (Fundo Municipal de Assistên-
cia Social de Porteirinha) ou pela 
conta do Banco do Brasil – Agência 
0692-0 – Conta Corrente: 303.030-
0 – Em nome do Fundo Municipal 
de Assistência Social de Porteirinha. 
Seja solidário também a esta causa. 
(Ascom PMP)

Foi publicada no Diário Oficial 
da União desta terça-feira (4) a Lei 
14.292/22, que permite a revenda, 
diretamente ao consumidor, de ga-
solina e etanol hidratado fora do 
estabelecimento autorizado. Essa 
ação, no entanto, fica limitada ao 
município onde se localiza o re-
vendedor varejista autorizado, na 
forma de regulação pela Agência 
Nacional do Petróleo, Gás Natural 
e Biocombustíveis (ANP).

A norma é parte do projeto de 
lei de conversão originado da Me-
dida Provisória (MP) 1063/21. O 
presidente Jair Bolsonaro vetou 
dois trechos da matéria: o que 
permitia ao produtor negociar 
diretamente com distribuidores, 
revendedores varejistas de com-
bustíveis, transportadores e mer-
cado externo, e o que autorizava 
o revendedor a adquirir etanol 
hidratado desses mesmos tipos de 

fornecedores.
Em comunicado, a Presidência 

da República afirmou, no entanto, 
que as partes vetadas não impedi-
rão as operações de venda direta 
de etanol, uma vez que o assunto 
poderá ser normatizado pela ANP, 
que já disciplinou essa matéria por 
meio de resolução.

Segundo a mensagem de veto, 
essas cooperativas já são beneficia-
das com a redução a zero da base 

de cálculo das Contribuições para 
o PIS/Pasep e da Cofins. “Ainda que 
a lei determine que, na venda dire-
ta, as alíquotas sejam aumentadas, 
as bases de cálculo ainda estariam 
reduzidas a zero”, diz a mensagem.

TRIBUTAÇÃO - A lei prevê que, 
se o importador exercer a função 
de distribuidor ou se o revende-
dor varejista fizer a importação, 
eles terão de pagar as alíquotas de 

PIS/Cofins devidas pelo produtor/
importador e pelo distribuidor. No 
caso das alíquotas sobre a receita 
bruta, isso significa 5,25% de PIS e 
24,15% de Cofins.

Quanto ao etanol anidro (sem 
água) usado para mistura à gaso-
lina, o texto acaba com a isenção 
desses dois tributos para o distri-
buidor, que passará a pagar 1,5% 
de PIS e 6,9% de Cofins sobre 
esse etanol misturado à gasolina. 

A decisão afeta principalmente o 
anidro importado porque a maior 
parte das importações de álcool é 
desse tipo.

Além disso, o distribuidor que 
paga PIS e Cofins de forma não 
cumulativa poderá descontar cré-
ditos dessas contribuições no mes-
mo valor incidente sobre a compra 
no mercado interno do anidro 
usado para adicionar à gasolina. 
(Agência Câmara)
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Moradores de Campos Elísios clamam 
por melhores estradas

Montes Claros distribui cestas para familias 
em extrema pobreza

Prevmoc acata recurso e habilita empresa na 
licitação contra incêndio

Semáforos começam a funcionar na avenida 
São Judas

GIRLENO ALENCAR

Os moradores de Campos Elísios, 
zona rural de Montes Claros, cobram 
do poder público municipal res-
postas para resolver a situação das 
estradas da localidade. Conforme 
os moradores, com as chuvas de de-

zembro e dos últimos dias as vias de 
acesso à comunidade estão comple-
tamente destruídas, vários buracos 
foram abertos e também há muito 
barro. Essa situação dificulta o aces-
so de veículos mais baixos. “Temos 
que achar uma solução, são muitos 
buracos. Estamos isolados. Nossos 

parentes e amigos não conseguem 
nos visitar. Além disso, sair para fazer 
a feira se tornou uma aventura e as 
empresas de materiais de constru-
ção e de alimentos não conseguem 
nos atender”, disse a moradora Cle-
onice Gonçalves Fraga. 

A cabeleireira Cléia Rodrigues, 

proprietária de uma chácara na loca-
lidade e que passa os finais de sema-
na em sua propriedade, acrescentou 
que moradores vizinhos formaram 
um grupo solidário para cuidar dos 
animais domésticos e vigiam as pro-
priedades vizinhas.

O secretário municipal de Agri-

cultura, Osmani Barbosa, afirmou 
ontem (5) que enviará máquinas e 
mão de obra para recuperar as es-
tradas de Campos Elísios em março, 
após as chuvas cessarem, pois a ten-
tativa de fazer esses serviços causou 
problemas, com os tratores ficando 
atolados. O grupo de representan-

tes da comunidade que reivindica 
melhores estradas foi enfático em 
afirmar que, caso as obras não sejam 
iniciadas neste mês de janeiro, irão 
procurar o prefeito Humberto Souto 
e que um manifesto com a presença 
da imprensa está previsto para cha-
mar atenção das autoridades

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Desen-
volvimento Social, inicia nesta 
semana a distribuição de milhares 
de cestas básicas para famílias em 
situação de extrema pobreza que 
estejam cadastradas no CadÚnico.  
As cestas adquiridas pela Prefei-
tura serão entregues nos 11 Cen-
tros de Referência de Assistência 
Social (CRAS) da cidade. As cestas 
contêm itens como arroz, feijão, 
açúcar, farinha, fubá, leite em pó, 
macarrão, óleo, sardinha em lata 

e sal. Em situações excepcionais, 
aquelas famílias que não estejam 
cadastradas no CadÚnico, mas 
que estejam em extrema pobreza, 
também poderão receber os itens, 
mediante avaliação técnica dos pro-
fissionais das equipes dos CRAS.

Na semana passada a Prefeitura 
já distribuiu quase mil cestas bási-
cas para as famílias participantes 
do programa ‘Criança Feliz’. De 
acordo com o Secretário de Desen-
volvimento Social, Aurindo Ribeiro, 
ainda este mês deverão chegar ain-

da mais cestas básicas para atender 
aos participantes dos programas 
Jovem Aprendiz e Construtores do 
Futuro. “Neste momento difícil é 
importante cuidar das pessoas que 
estejam em situação de vulnerabili-
dade, sobretudo aquelas que vivem 
em extrema pobreza. Esta ajuda re-
presenta muito para essas famílias”, 
explica o Secretário. Os itens estão 
sendo armazenados na Secretaria 
de Desenvolvimento Social para 
que seja iniciada a distribuição 
nos CRAS. (Ascom PMMC)

O Instituto Municipal de Pre-
vidência de Montes Claros (Prev-
moc) acatou o recurso movido pela 
construtora e habilitou a empresa 
a participar do processo licitatório 
32/2021 tomada de preço 02/2021 
cujo objeto foi a contratação de 
empresa especializada para execu-
ção complementar do projeto de 
prevenção e combate a incêndio 
aprovado pelo Corpo de Bombei-
ros para adequações no Shopping 
Popular Mário Ribeiro da Silveira. 
A empresa pediu que seja anulada 
a decisão que a inabilitou, decla-
rando-se habilitada e alega  que as 
exigências relativas à qualificação 
técnica em licitações estão limitadas 
às hipóteses expressamente previs-
tas na Lei nº 8.666/93. Ainda, afirma 
que a Instrução Técnica de nº 34 - 
3ª Edição, do Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais, prevê a dis-
pensa de cadastramento da pessoa 
jurídica na hipótese de haver ART/
RRT de execução de medidas de 
segurança assinada por profissional 
habilitado, devidamente cadastrado 
no CBMMG.

Alega que a exigência no Edital 
contem vício, sustentando que o 
prazo nele estabelecido deveria 
lhe ser aplicado, sob pena ofensa 
à isonomia. A Comissão de Lici-
tação salienta que a exigência de 
cadastramento da pessoa jurídica 
no CBMMG encontra respaldo 
no inciso IV do artigo 30 da Lei 
n.º 8.666/1993: “prova de atendi-

mento de requisitos previstos em 
lei especial, quando for o caso.” 
A solicitação do credenciamento 
ocorre devido à exigência prevista 
em norma específica, a Lei estadual 
14.130 de 19 de dezembro de 2001, 
que dispõe sobre a prevenção con-
tra incêndio e pânico no Estado e 
dá outras providências. A pessoa 
física ou jurídica responsável pela 
comercialização, instalação, manu-
tenção e conservação de aparelhos 
de prevenção contra incêndio e 
pânico utilizados em edificação de 
uso coletivo deverá cadastrar-se no 
CBMMG para o exercício dessas ati-
vidades.

Em igual sentido, o Decreto 
Estadual nº 47.998/ 2020, determi-
na que a pessoa física ou jurídica 
responsável pela comercialização, 
instalação, manutenção e conser-
vação de aparelhos de prevenção 
contra incêndio e pânico, utilizados 
em edificação ou espaço destinado 
ao uso coletivo, deverá cadastrar-se 
no CBMMG para o exercício dessas 
atividades. A Instrução Técnica nº 
34 do CBMMG respalda os textos 
anteriormente mencionados, man-
tendo a exigência de cadastramento 
das pessoas jurídicas. Todavia, no 
tocante à excepcionalidade arguida, 
entende-se merecer acolhimento o 
apelo da recorrente. Notadamente 
porque, nos termos do que estabe-
lece o item 2.3 da Instrução Técnica 
nº 34 do CBMMG, fica dispensado 
o cadastramento da pessoa incum-

bida da colocação/montagem dos 
aparelhos de prevenção que forem 
objeto da referida ART/ RRT, quan-
do houver ART/RRT de execução de 
medidas de segurança assinada por 
profissional habilitado, devidamen-
te cadastrado no CBMMG.

Ao confeccionar o edital, levou-
-se em conta tão somente a norma 
prevista na Lei nº 14.130/2001, 
sem que houvesse conhecimen-
to acerca do Decreto Estadual nº 
47.998/2020 e da Instrução Técnica 
nº 34 do CBMMG, que ampliaram 
a disciplina dispensada ao cadas-
tramento de pessoas jurídicas no 
CBMMG para empresas que comer-
cializem, instalem, mantenham e 
conservem aparelhos de prevenção 
contra incêndio e pânico, utilizados 
em edificação de uso coletivo, no 
âmbito de Minas Gerais. Desta for-
ma, merece acolhimento o referido 
fundamento recursal, impondo-se a 
reforma da decisão proferida, para 
que seja declarada habilitada a ora 
recorrente. 3.2 – Acerca da supos-
ta violação de isonomia Sustenta 
a recorrente ter sido prejudicada 
no certamente, tendo em vista 
que, em seu entendimento, o item 
13.1.13 do Edital contem vício, 
sustentando que o prazo nele esta-
belecido deveria lhe ser aplicado, 
sob pena ofensa à isonomia. Além 
disso, cumpre estabelecer que 
não participaram do certame lici-
tatório empresas de fora de Minas 
Gerais, de modo que o referido 
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dispositivo sequer teve aplicação. 
Além da recorrente, participou 
do certamente a empresa, sediada 
em Minas Gerais, que apresentou 
tempestivamente a comprovação 
de cadastramento no CBMMG, não 
havendo que se falar em prejuízo 
para a ora recorrente, ou qualquer 
outra participante.

Contudo, ainda que houvesse 
participado do certame empresa 
licitante não registrada ou inscrita 
na entidade profissional compe-
tente do Estado de Minas Gerais 
e/ou no CBMMG, esta teria que 
cumprir o requisito do item 13.1.2 
para que fosse habilitada, qual 
seja, a Comprovação de que a Pes-

soa Jurídica é cadastrada no Corpo 
de Bombeiros. Deste modo, todas 
as empresas participantes deve-
riam ter apresentado a comprova-
ção de que a Pessoa Jurídica é ca-
dastrada no Corpo de Bombeiros 
dos Estados em que exercem suas 
atividades, através dos envelopes 
para habilitação. (GA)

Os semáforos instalados na 
avenida São Judas Tadeu, na re-
gião sul de Montes Claros, come-
çaram a funcionar ontem, depois 
de acionados em evento com a 
presença do vice-prefeito Gui-
lherme Guimarães e a presiden-
te da MCTrans, Viviane Tanure. 
A avenida é considerada grande 

corredor e com trânsito intenso 
de veículos, a via dá acesso a vá-
rios bairros da região sul. Dois 
dos quatro semáforos começa-
ram a funcionar nesta quarta-fei-
ra. Agora, a nova sinalização vai 
proporcionar uma travessia mais 
segura para os pedestres. São 
quatro semáforos instalados ao 

longo da avenida, dois semáfo-
ros para passagem de pedestres 
na Avenida São Judas Tadeu, um 
em frente à quadra poliespor-
tiva do Cristo Rei e outro entre 
as Ruas André Vinícius da Silva e 
Frei Eustáquio.

A nova sinalização vertical 
possui tecnologia que faz com 

que a luz vermelha seja acionada 
para os veículos poucos segun-
dos depois de o botão ser aper-
tado pelo pedestre, garantindo 
uma passagem sem riscos. Basta 
o usuário apertar o botão (boto-
eira) apenas uma vez e aguardar 
o fechamento do semáforo para 
iniciar a travessia. A equipe de 

educação e agentes de trânsito 
estarão no local orientando sobre 
o uso correto do novo dispositi-
vo. Viviane Tanure, presidente da 
MCTrans, destacou que a implan-
tação dos semáforos na avenida se 
deu após estudo onde foi percebi-
do a necessidade da travessia do pe-
destre. “A instalação dos semáforos 

é uma forma de o pedestre fazer a 
travessia de forma segura. Os locais 
foram escolhidos onde devido à 
grande movimentação de pessoas 
ao longo dessa avenida que corta 
diversos bairros. E essa travessia de 
um ponto para outro agora pode 
ser feita de forma segura”, afirma. 
(Ascom PMMC)
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Exército e Bombeiros entregam donativos 
e colchões em Curral de Dentro

Mais de 38 mil clientes em MG podem ter 
descontos de até 95% em dívidas no BNB

GIRLENO ALENCAR

Na manhã de ontem (5), o Pe-
lotão do Corpo de Bombeiros de 
Salinas, juntamente com o 55º Ba-
talhão do Exército, de Montes Cla-
ros, realizaram a entrega de dona-
tivos e colchões no município de 
Curral de Dentro que também teve 
a população atingida pelas chuvas 
no Norte de Minas. Também estão 
sendo realizadas juntamente com a 
Defesa Civil, vistorias em imóveis 
e pontes que tiveram suas estrutu-

ras comprometidas. Os donativos, 
principalmente água mineral, kits 
de higiene pessoal, kits de lim-
peza e cestas básicas, podem ser 
entregues em qualquer quartel do 
Corpo de Bombeiros e também 
nas bases comunitárias e quartéis 
da Polícia Militar. A mesma ação foi 
realizada na semana passada nos 
municípios de Rio Pardo de Minas 
e Salinas.

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) está recebendo do-
ações de alimentos não perecíveis 

e roupas para ajudar moradores 
de áreas atingidas pelas recentes 
chuvas nos Vales do Jequitinho-
nha, Mucuri e no Norte de Minas. 
Nesta segunda-feira, a assessora do 
TJMG, Ana Cláudia Novaes, fez a 
doação de seis pacotes de fraldas, 
seis galões de água e roupas para 
crianças. “Este ato de solidarieda-
de é muito importante porque não 
podemos pensar só na gente, mas 
também no outro. Estamos mui-
to felizes em contribuir e sempre 
que tiver ações assim vamos parti-

cipar”. Segundo ela, esta ação “é 
mais importante pra gente do que 
pra quem está recebendo”.  

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) realizou na terça-
-feira (4), em Montes Claros, reu-
nião com entidades públicas e do 
terceiro setor para troca de infor-
mações e definição de estratégias 
conjuntas para a atenção imediata 
às vítimas das chuvas no norte do 
estado. 

Durante a reunião, foram abor-
dados especialmente os casos das 

cidades de Rio Pardo de Minas, Sa-
linas, Jaíba, Porteirinha e Rubelita, 
com foco na remessa emergencial 
de bens de consumo imediato para 
as famílias, tais como alimentos, 
materiais de limpeza e colchões. 
Estiveram presentes representan-
tes de entidades como o Corpo de 
Bombeiros, Programa Mesa Brasil 
Sesc, OAB de Montes Claros, Cári-
tas do Brasil, Centro de Referência 
em Direitos Humanos do Norte de 
Minas (CRDH), Instituto Ideias, 
Rotary Clube de Montes Claros, 

Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amans), 
Consórcio Intermunicipal da Área 
Mineira da Sudene (Cimans) e 
Instituto Federal do Norte de Mi-
nas Gerais (IFNMG), que já estão 
envolvidas em ações e campanhas 
de arrecadação de bens para desti-
nação às populações atingidas. O 
MPMG, por meio da Coordenado-
ria de Inclusão e Mobilização So-
ciais (Cimos) do Norte de Minas, 
possui frente de trabalho em plan-
tão permanente na região. 

Mais de 38 mil clientes do Banco 
do Nordeste, em Minas Gerais, po-
dem receber descontos de até 95% 
para liquidação à vista de dívidas, 
envolvendo a dispensa de mora e 
multa e quaisquer outros encargos 
de inadimplemento. A campanha 
de renegociação segue até dia 29 
de janeiro beneficiando produtores 
rurais, industriais, comerciais e de 
serviços, de quaisquer portes. Ao 

todo, o Banco do Nordeste está be-
neficiando 975 mil clientes em toda 
sua área de atuação.

RECURSOS INTERNOS
 
A redução da dívida em até 95% 

será possível para operações con-
tratadas com recursos internos do 
BNB. O benefício contempla produ-
tores rurais, industriais, comerciais e 

de serviços, independentemente do 
porte do negócio, que estejam com 
dívidas vencidas há mais de dois 
anos. Em Minas Gerais, a campanha 
pode beneficiar 17.655 clientes que 
possuem operações de crédito con-
tratadas com recursos próprios do 
Banco.

Caso o cliente opte por prorrogar 
a dívida, o novo prazo pode chegar a 
48 meses, a depender da situação de 

cada operação e das garantias apre-
sentadas, com pagamento inicial de 
5% a 40% do valor.

DESCONTOS DE ATÉ 90% EM 
OPERAÇÕES DO FNE 

A campanha de renegociação 
também beneficia clientes que con-
trataram operações com recursos 
do Fundo Constitucional de Fi-

nanciamento do Nordeste (FNE). 
Nesse caso, a redução da dívida 
de produtores rurais, industriais, 
comerciais e de serviços, de quais-
quer portes, pode chegar a 90% em 
caso de quitação, além de dispen-
sar mora e multa. Em Minas Ge-
rais, 20.780 clientes enquadrados 
nessas condições podem receber o 
desconto.

No caso de renegociação de pra-

zo, os descontos variam entre 25% 
e 50%, a depender da condição da 
dívida. O tempo para quitação das 
novas parcelas é de até 10 anos.

A campanha de renegociações 
de dívidas com recursos do FNE 
atende a condições estabelecidas 
pelo Art. 15-E da Lei 7.827/89 e 
contempla operações contratadas 
há mais de sete anos e que estejam 
vencidas há mais de 180 dias.
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POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO
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DIVULGAÇÃO

Polícia Militar lança 
operação ‘Férias Seguras 
2022’ 

Homem é preso com 
drogas após fugir de 
blitz e atirar contra a PM 

Motorista de aplicativo 
é agredido com facada e 
amarrado durante assalto

MGC-122 | Carro capota após 
ser atingido por caminhão e 
três pessoas ficam feridas 

Após se recusar a pagar uma dose de cachaça, homem acaba 
esfaqueado 

A Polícia Militar de Minas Ge-
rais lançou em todo o Estado, a 
Operação ‘Férias Seguras 2022’, 
como uma estratégia de prevenção 
aos crimes contra o patrimônio, 
modalidade criminosa estimulada 
pela ausência das pessoas de suas 
residências em virtude das viagens 
decorrentes do período de férias.

Em Montes Claros, por meio 
da 11ª Região da Polícia Militar, a 
Operação ‘Férias Seguras 2022’ 

teve início oficialmente na última 
terça-feira (04), com o empenho 
de policiais militares que atuam no 
serviço administrativo como suple-
mento ao policiamento ordinário 
diuturnamente já lançado.

A operação tem como objeti-
vo intensificar as ações de polícia 
ostensiva e prevenção aos crimes 
contra o patrimônio, como furto, 
roubo a transeuntes e furto qualifi-
cado à residência, além de orientar 

a população sobre segurança no 
período em que estiverem ausen-
tes de suas residências.

A Operação ‘Férias Seguras 
2022’ ocorre em todas as cidades 
do Estado até o dia 31 de janeiro 
de 2022 com intensificação no 
patrulhamento preventivo e nas 
abordagens a pessoas e veículos 
suspeitos no interior dos bairros 
e nos locais com grande circulação 
de pessoas.

Na última segunda-feira (3), um 
homem de 35 anos foi preso com 
drogas após fugir de uma blitz e 
atirar contra policiais militares em 
Pirapora, no Norte de Minas. O ho-
mem foi localizado após denúncias 
anônimas. Segundo a Polícia Mili-
tar, a equipe fazia uma blitz de roti-
na no bairro Alto São João, quando 

o suspeito, que estava em uma mo-
tocicleta, desobedeceu à ordem de 
parada e efetuou vários disparos. 
Ninguém ficou ferido.

O homem fugiu por um matagal 
e a partir das denúncias, a polícia 
conseguiu localizá-lo em uma casa, 
no bairro Cícero Passos. No imó-
vel, foram apreendidos um revól-

ver calibre 38 usado no atentado, 
além de crack, maconha, cocaína e 
materiais para embalar drogas. De 
acordo com a PM, outro homem, 
também de 35 anos, e uma mulher, 
de 34, estavam na residência e fo-
ram detidos por tráfico de drogas. 
Os três foram conduzidos à delega-
cia de Polícia Civil.

Na madrugada dessa quarta-feira 
(5), um motorista de aplicativo foi 
assaltado durante uma corrida em 
Montes Claros. Os criminosos agre-
diram o homem com uma facada na 
mão e o deixaram amarrado em um 
matagal. Segundo a Polícia Militar, a 
vítima contou que os dois homens 
solicitaram uma corrida do bairro 
Doutor João Alves até a Chácara das 
Paineiras. Ao chegar ao endereço, 
eles anunciaram o assalto colocan-

do uma faca no pescoço da vítima 
e ordenaram que ele dirigisse até a 
Estrada da Produção.

O motorista relatou ainda que 
passou a acelerar o carro quando já 
estavam na rodovia e foi golpeado 
com uma facada na mão. Em segui-
da, os bandidos o obrigaram a seguir 
por uma estrada vicinal, onde ele foi 
deixado amarrado em um matagal. 
Os homens fugiram levando o carro, 
documentos pessoais, R$ 100 e um 

celular. Durante a ação, eles comen-
taram que o veículo seria usado para 
cometer um roubo.

Ainda de acordo com a PM, a 
vítima conseguiu se soltar minutos 
após ser deixado no local e cami-
nhou até a Estrada da Produção, 
onde conseguiu ajuda para chamar 
a polícia e os familiares. Estão sen-
do feitas buscas na região, mas até 
o momento os bandidos e o veículo 
não foram localizados.

Na noite de terça-feira (4), 
três pessoas ficaram feridas, en-
tre elas um bebê de sete meses, 
em um acidente na MGC-122, em 
Capitão Enéas. Segundo a Polícia 
Militar, o carro em que as vítimas 
estavam foi atingido na traseira 
por um caminhão na altura do 
KM-202. Os bombeiros informa-
ram que o veículo saiu da pista 
e capotou em uma ribanceira 
de 1,5 metro. As vítimas foram 

socorridas por uma equipe do 
Samu. O motorista sofreu esco-
riações, mas recusou o transporte 
para o hospital.

Segundo o Samu, o bebê foi 
socorrido com fratura na perna 
direita e uma mulher, de 25 anos, 
sofreu traumatismo cranioencefá-
lico leve e ferimento no joelho. 
Eles foram levados para o hospi-
tal de Janaúba. A terceira vítima, 
de 34 anos, teve traumatismo 

cranioencefálico grave e precisou 
ser intubada no local do aciden-
te. Ainda de acordo com o Samu, 
a paciente foi estabilizada no 
hospital de Janaúba e depois foi 
transferida para a Santa Casa de 
Montes Claros.

A PM informou que os dois 
motoristas fizeram o teste do eti-
lômetro e não foi constatado in-
gestão de álcool. O caminhoneiro 
não ficou ferido.

Em Buritis, um homem foi esfa-
queado após se recusar a pagar uma 
dose de cachaça. O autor da tentati-
va de homicídio foi preso. A vítima 
esteve no quartel da Polícia Militar 

e contou que estava em frente de 
casa, na Avenida Nossa Senhora da 
Pena, quando o autor chegou e pe-
diu para que pagasse por uma dose 
da bebida. Ainda de acordo com 

o relato, diante de sua negativa, o 
homem retirou uma faca da cintura 
e a feriu no ombro. Com medo, a 
vítima correu e foi perseguida por 
ele, que não conseguiu alcançá-lo.

Logo após os relatos, os poli-
ciais fizeram buscas e encontra-
ram o autor no Bairro Israel Pi-
nheiro. Uma faca suja de sangue 
foi apreendida com ele. Ao ser 

questionado, o homem relatou 
à PM que decidiu cometer o cri-
me após a vítima, que lhe devia 
dinheiro, se recusar a pagar a 
bebida alcoólica. Ele foi levado 

para a delegacia da Polícia Civil. 
Conforme a PM, o homem ferido 
recebeu os primeiros socorros e 
foi encaminhado para atendimen-
to médico em Unaí.
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Arsan realiza reunião on-line sobre 
prorrogação prazo de envio de informações 

Ministério Público exige melhorias no curral 
município

Pro-Água classifica 79 
comunidades rurais com 
verbas

IFNMG aciona comitê de enfrentamento para 
decidir passaporte de vacinação

A Agência Reguladora Sanea-
mento do Norte de Minas (Arsan) 
realizou na manha de ontem (5), 
uma reunião on-line para equacio-
nar dúvidas dos entes regulados 
sobre a decisão da Agencia Nacio-
nal das Águas (ANA), publicada no 
Diário Oficial da União da última 
sexta-feira, 31 de dezembro.

A data inicialmente prevista 
como limite para envio do for-
mulário com informações sobre 
o instrumento já instituído de 
cobrança pelo serviço ou seu cro-
nograma de implementação era 
exatamente o último dia do ano 
de 2021. Com a prorrogação, sur-
giram muitos questionamentos. 

A pauta da reunião foi voltada 
para esclarecer questionamentos 
sobre o ‘Prazo para instituição da 
cobrança’, ‘Cálculos tarifários’ e 
possibilidades de subsídios e de-
sonerações’.

A reunião teve mais de 30 
técnicos representantes dos mu-
nicípios conveniados. A diretora 

técnica da Arsan, Alexia Malveira 
destacou o grande numero de par-
ticipantes no evento. “A reunião 
serviu de alinhamento entre sua 
diretoria e técnicos municipais, 
destacando o papel pedagógico 
da Agencia”, destacou a diretora.

O diretor-geral da Arsan, Dinil-
ton Pereira, fez explanação sobre 

o cronograma para a instituição 
das cobranças, destacando que 
o primeiro passo foi dado com a 
publicação do Decreto de Institui-
ção da tarifa. “Os próximos passos 
serão a finalização dos cálculos 
tarifários, reunião da Câmara de 
Regulação do Consorcio para ana-
lise aprovação individualizada de 

cada município, consulta publica 
e por fim, emissão de Resolução 
tarifaria de cada município por 
parte da Arsan”, destaca Pereira. 

O formulário para envio das 
informações estará disponível em 
www.gov.br/ana/pt-br/assuntos/
saneamento-basico até as 23h59 
do dia 28 de fevereiro de 2022.

GIRLENO ALENCAR

O Ministério Público de Minas 
Gerais, através da Curadoria de Meio 
Ambiente de Montes Claros, assinou 
Termo de Ajustamento de Conduta 
com a Prefeitura de Montes Claros, 
onde o município assume o compro-
misso de realizar melhorias no local. 
A medida levou a Secretaria Munici-
pal de Serviços Urbanos a abrir a 
Licitação no Processo Nº. 742/2021 
Pregão Eletrônico Nº. 416/2021 
para a Aquisição de materiais de 
construção, madeira e hidráulico, 
para adequação do curral munici-
pal, em cumprimento ao Termo de 
Ajuste de Conduta (TAC), firmado 
entre o município de Montes Cla-

ros e o Ministério Público de Minas 
Gerais. A sessão de licitação está 
marcada para o dia 17, às 9 horas. 

No dia 27 de novembro de 2019, 
o então vereador Fábio Neves de-
nunciou de que animais que estão 
no curral municipal de Montes Cla-
ros estavam sofrendo maus-tratos 
e sem alimentação. Ele alega que 
foi procurado por moradores, com 
essa denuncia. Porém no dia 28, 
quando foi ao local, foi impedido 
de entrar no Curral Municipal. Ele 
acionou a Policia Militar, que diante 
da negativa do servidor municipal, 
deu voz de prisão ao responsável 
pelo Curral Municipal.  Algum tem-
po depois a Prefeitura comprou 
alimentos para o Curral Municipal.

Um total de 79 comunidades ru-
rais de Montes Claros foi classificado 
preliminarmente no chamamento pu-
blico 02/2021, aberto pela Secretaria 
Municipal de Agricultura e Abasteci-
mento de Montes Claros para assegu-
rar o repasse de R$ 36,64 por famílias, 
para assegurar o abastecimento de 
água. A publicação no Diário Oficial 
mostra que participaram 85 comu-
nidades, sendo que 79 foram classi-
ficadas, sendo em primeiro lugar a 

Associação de Pequenos Produtores 
Rurais de Olhos-d’ Água, seguida pela 
Associação de Atoleiros e de Aboboras 
e Morro Fogo. As desclassificadas são 
as associações de Santa Rita, Canoas, 
Fazenda Palmito Comunidade de Pal-
mito.

O secretário municipal de Agri-
cultura, Osmani Barbosa explica que 
o valor repassado a cada associação 
depende da quantidade de pessoas, 
sendo no máximo 99 familias por 

associação. Esse dinheiro é usado 
na compra dos tubos, motor e no 
pagamento do operador que garante 
a água para os moradores. Osmani 
Barbosa afirma que o sucesso do Pro-
-Água é um sucesso, pois no ano de 
2007, Montes Claros gastava R$ 600 
mil com o projeto e depois da parce-
ria com as associações, caiu para R$ 
180 mil por mês. Outro aspecto é que 
reduziu o consumo de água, pois aca-
bou com o desperdício. (GA)

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG) anunciou 
ontem de manhã que acionará o 
Comitê de Enfrentamento à Pan-
demia causada pela Covid-19, no 
âmbito do IFNMG, e do Colégio 
de Dirigentes, diante da autono-
mia dada pelo Supremo Tribunal 
Federal para cada instituição defi-
nir se cobrará ou não o passaporte 
de vacinação para os seus alunos 
e professores. A reitoria soltou 
nota informando que depois dessa 
sondagem ao comitê e ao Colégio 
de Dirigentes, posteriormente, a 
questão será deliberada pelo Con-
selho Superior, órgão máximo do 
Instituto

No Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais as atividades aca-
dêmicas e escolares do segundo 
semestre letivo de 2021 seguem 
de forma mista, presencial e não 
presencial e as aulas presenciais 
estão sendo retomadas de forma 
gradual, conforme o planejamento 
de cada campus, campus avança-

do e do Centro de Referência em 
Formação e Educação a Distância 
(Cead), de acordo com as medidas 
de biossegurança determinadas 
e regulamentadas pelas autorida-
des de cada município da área de 
abrangência do IFNMG.

O Ministério da Educação tinha 
proibido a exigência do Passaporte 
de Vacinação nas universidades e 
institutos federais, mas o ministro 
do Supremo Tribunal Federal, Ri-
cardo Lewandowski, determinou 
a suspensão do despacho do mi-
nistério da Educação que proibia 
a exigência de vacinação contra a 
covid-19 pelas instituições federais 
de ensino superior. No dia 29 de 
dezembro de 2021, o Partido So-
cialista Brasileiro (PSB) pediu ao 
Supremo a anulação do despacho 
do ministro da Educação, Milton 
Ribeiro, que proibiu as universida-
des federais de cobrar o compro-
vante de vacinação como requisito 
necessário ao retorno das ativida-
des presenciais.

Na decisão, Lewandowski 
afirma que “o Supremo Tribu-
nal Federal tem, ao longo de sua 
história, agido em favor da plena 
concretização dos direitos à saúde, 
à educação e à autonomia univer-
sitária, não se afigurando possível 
transigir um milímetro sequer no 
tocante à defesa de tais preceitos 
fundamentais, sob pena de incor-
rer-se em inaceitável retrocesso 
civilizatório”, defendeu o minis-
tro do STF. Para ele, o despacho 
do ministério da Educação fere a 
autonomia das universidades fede-
rais de tomar decisões administra-
tivas, garantida pela Constituição. 
Segundo o magistrado, o despa-
cho de Milton Ribeiro, ministro 
da Educação, “além de contrariar 
as evidências científicas e análises 
estratégicas em saúde ao desesti-
mular a vacinação, ainda sustenta a 
exigência de lei federal em sentido 
estrito para que as instituições pu-
dessem estabelecer tal restrição”, 
completou Lewandowski. (GA)
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Samuel descobre que Tonico armou para que ele não pudesse mais trabalhar fora 
do presídio. Cândida tem uma visão. Borges se preocupa ao ver a movimentação da 
polícia montada por Gastão. Tonico fornece informações para Solano. Pedro decide 
substituir o Almirante Tamandaré do comando da guerra por Caxias. Prisca e Hilário 
partem para a Inglaterra. Isabel assume que foi ela quem pediu a Pedro que mantives-
se Gastão longe da guerra.

Guilherme e Celina levam Daniel às pressas para a clínica. Guilherme constata 
que Daniel precisa ser operado e chama Joana. Neném perde a medalhinha de seu 
santo e Murilo a encontra. Rose conta para Celina que Joana é apaixonada por Gui-
lherme. Neném avisa à família que irá para o interior de São Paulo. Ingrid decide ir 
à Cosméticos Terrare vestida com uma roupa de Paula. Marcelo e Flávia fazem uma 
apresentação sobre o novo cosmético e Paula empolgada. Neném pede para Osval-
do cuidar de sua família. Ingrid ouve Paula elogiar Flávia e fica arrasada. Neném vê 

a Morte e percebe que perdeu sua medalhinha. Paula intercepta o ônibus de Neném.
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SACERDOTISAS
HAIAOLET
EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Noca diz a Lara que o ciúmes de Mateus é compreensível. Rebeca nega que tenha 
estado com Felipe, ao ser questionada por Cecília. Lara revela a Noca que não pode 
se deixar envolver com Christian/Renato. Ravi aconselha Christian/Renato a se afastar 
de Lara. Felipe diz a Ana Virgínia que talvez precise fazer terapia. Ilana pede desculpas 
a Gabriela por ter sumido da vida da médica. Ilana deixa Breno incrédulo ao desistir 
de fazer o parto prematuro. Breno pergunta a Ilana se ela teve um caso com Gabriela. 

Rebeca e Felipe decidem viver um romance às escondidas.

Madre Superiora diz para Cecília que sempre soube que esse dia iria chegar e 
que pensou em transferi-la para que ela chegasse nessa conclusão de forma madura. 
“O amor que você sente pelo senhor Gustavo venceu”, diz a religiosa. “Mas eu não 
vou deixar de ser freira por conta dele. É por mim”, garante Cecília. Mesmo assim, a 
noviça revela que se encantou por Gustavo desde a primeira vez que o viu, mas que 
muita coisa mudou desde então. Cecília diz ainda que Verônica está interessada no 

pai de Dulce. Madre responde que a mulher ideal para Gustavo pode ser Cecília e que percebe que o empresário 
também olha para ela de forma diferente. Silvana conta para Flávio que Cristóvão não quer que ele chegue perto de 
Fátima e garante que para ela o irmão de Nicole será em breve o novo diretor da Rey Café. Dulce Maria se arruma 
para a festa. Dulce Maria chega a sua festa com decoração de super-heróis e fica feliz. O irmão de Frida vai com ela 
e Bárbara para a festa, mas o nome dele não está na lista. Gustavo, com Zeca e Juju, dizem para a mãe de Frida que 
assim como no colégio, na festa de Dulce as regras são rígidas e somente as meninas podem entrar. A festa de Dulce 
Maria acontece e todos dançam e brincam, inclusive Cecília, Fabiana e a Madre Superiora. Bárbara e Frida assistem 
tudo de longe e não se envolvem com os demais. Juju fotografa tudo. As crianças estão vestidas como super-heróis. 
A família canta parabéns na hora do bolo. A carinha de anjo sonha com a mãe. Tereza recebe o primeiro pedaço do 
bolo de sua festa e fica feliz que a casa de seus sonhos esteja toda decorada. Dulce Maria vê todos os presentes que 
ganhou. Cecília conversa com a Madre Superiora e pergunta como será contar para Dulce Maria que ela vai deixar 
de ser freira. A Madre explica que primeiro irá contar a decisão para a família da menina e em seguida avisar todos 
do internato. A religiosa pede ainda para que Cecília faça suas malas para começar sua nova vida. Madre Superiora 
chama Gustavo em sua sala e revela que Cecília vai deixar o internato, pois decidiu deixar a vida religiosa. Gustavo 
fica surpreso com a notícia. A religiosa pede para que Gustavo não tente mudar a decisão de Cecília e avisa que 
Dulce Maria deve saber da notícia através dele. Cecília e Gustavo conversam, a noviça diz que não sabe explicar para 
ela sua decisão e se emociona ao contar sobre ficar longe de Dulce Maria. Gustavo telefona para Estefânia e revela 
que Cecília vai deixar a vida religiosa e não sabe como contar isso para Dulce Maria. Cecília reza sozinha e diz que 
se rende e não vai lutar contra o amor que sente por Gustavo, mesmo que não seja correspondida. Cecília ainda 
garante que esse sentimento é o mais forte que já sentiu na vida.

Após Gusttavo Lima testar positivo, Andressa 
Suita atualiza seguidores sobre estado de 
saúde dela e dos filhos

Andressa Suita foi às redes so-
ciais atualizar os seguidores após 
Gusttavo Lima testar positivo para 
Coronavírus. O anúncio do ser-
tanejo foi feito nesta quarta-feira 
(05) pela empresa que gerencia o 
cantor.

Andressa Suita foi às redes so-
ciais se pronunciar após Gustta-
vo Lima ter testado positivo para 
coronavírus nesta quarta-feira 
(05). Pelos Stories, do Instagram, 
a modelo atualizou os fãs sobre o 
estado de saúde dela e dos filhos 
Gabriel, 4, e Samuel, 3.

Em um vídeo ao lado dos fi-
lhos, Andressa Suita escreveu: 
“Por aqui estamos bem. Só o pa-
pai segue em isolamento e sem 
sintomas graves... Graças a Deus!”, 
postou.

Em um comunicado enviado 
pela Balada Music, empresa que 
gerencia a carreira do artista, 
Gusttavo Lima informou o teste 

positivo. Com o diagnóstico, di-
versos compromissos do sertanejo 
precisaram ser adiados.

“Informamos ainda que Gustta-
vo Lima está assintomático e cum-
prirá o isolamento em casa”, diz o 
comunicado.

Andressa Suita atualiza estado 
de saúde após teste positivo de 
Gusttavo Lima

FAMOSOS TESTAM POSITIVO 
PARA CORONAVÍRUS NO INÍCIO 
DO ANO

O ano de 2022 começou agita-
do. Após as festas da virada, diver-
sas pessoas estão testando positivo 
para Coronavírus. Alguns famosos 
se manifestaram nas redes sociais 
afirmando o diagnóstico.

No sábado (01), Preta Gil gra-
vou um vídeo para as redes sociais 
para informar que testou positivo 
para a doença. A cantora, que can-

celou os blocos no Carnaval deste 
ano, explicou que sentiu cansaço 
e incômodo na garganta.

Maisa teve o fim de ano com-
prometido após ela e a família po-
sitivarem para a doença. Os pais 
da jovem, Gislaine Silva e Celso 
Andrade, também foram diagnos-
ticados. “Ontem, eu e minha mãe 
testamos positivo, o que já pode-
ria acontecer, por isso que a gente 
já tava em casa”, contou a famosa 
no último dia 27. Antes, ela com-
pareceu à gravação do DVD de 
Luan Santana em São Paulo.

Mariano da dupla com Munhoz, 
cancelou os shows marcados para 
este início de ano após ele e a 
namorada, Jakelyne Oliveira, tes-
tarem positivo. Esta é a segunda 
vez que o cantor contrai a doença. 
“O cantor já tomou as duas doses 
da vacina, está bem, com sintomas 
leves e em isolamento seguindo as 
orientações médicas”, diz a nota 
enviada pela assessoria do artista.

Virgínia exibe barriga trincada e reação de Zé 
Felipe chama atenção de internautas
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PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
20/12/2021 até 24/12/2021

Virgínia Fonseca mostrou que 
está com a boa forma em dia! Em 
uma foto tirada dentro da acade-
mia, ela deixou a barriga sarada 
em evidência e chamou a atenção 
de muitos seguidores, inclusive, 
do marido Zé Felipe, que fez ques-
tão de deixar um comentário na 
publicação. Confira!

Virgínia Fonseca impressionou 
os seguidores pela boa forma em 
uma foto compartilhada nas redes 
sociais na tarde desta quarta-feira 
(05). A influencer, que foi notícia 
nas últimas horas por conta de 
doação destinada às vítimas da 
enchente no Sul da Bahia, se foto-
grafou dentro de uma academia e 
deixou a barriga trincada à mostra.

Segundo Virgínia, que celebrou 
os 30 milhões de seguidores com 
uma festa repleta de famosos, tra-
tava-se de uma foto perdida na 
galeria do telefone. “Achei aqui 
na galeria e gostei. E aí, galera, já 
criaram novos hábitos em 2022?”, 
questionou a jovem, que, na oca-
sião, treinava com calça fitness por 
cima de um biquíni, peça que ela 
adora utilizar durante os momen-
tos de malhação.

ZÉ FELIPE BABA POR VIRGÍNIA 
FONSECA APÓS FOTO DE BARRI-
GA SARADA

A nova foto de Virgínia ganhou 
uma chuva de elogios divertidos 

dos fãs. “Tá sem shape a garota, só 
que não!”, brincou uma seguido-
ra. “A barriga parece uma rua de 
paralelepípedo de tão definida”, 
disse outra admiradora. “Meu há-
bito de 2022 é ficar rica pra ter 
esse corpo”, afirmou um perfil.

No entanto, o elogio de maior 
destaque veio do maridão Zé Feli-
pe. “P*ta que pariu, gata demais, 
tá ‘locoooooo’”, escreveu o ser-
tanejo. Diversos internautas se 
derreteram pelo carinho do rapaz. 
“Também estaria apaixonado por 
esse monumento chamado Vir-
gínia”, declarou um fã. “Sorte de 
quem tem ela em casa”, pontuou 
uma mulher.
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Apesar de Fábio e Cruzeiro não entram 
em acordo após 1ª reunião, negociações 
seguem

Venda de Junior Alonso entrará no top 5 das 
maiores da história do Atlético

Parceria do América com possível investidor 
da SAF está incerta

Em reunião realizada na noite 
de terça-feira, na Toca da Raposa 
II, Cruzeiro e o goleiro Fábio não 
chegaram a um acordo para a am-
pliação do contrato.

O novo vínculo até dezembro 
deste ano já havia sido acertado 
pelo camisa 1 com a administra-
ção do presidente Sérgio Santos 
Rodrigues, mas foi ‘vetado’ pela 
equipe de Ronaldo nos moldes 
anteriormente negociados. O Fe-
nômeno comprou 90% das ações 
da Sociedade Anônima do Futebol 
(SAF) no mês passado e assumiu o 
controle da equipe.  

A informação de que a primei-
ra reunião acabou sem acordo foi 
divulgada inicialmente pelo Deus 
me Dibre e confirmada pelo Supe-
resportes. Novos encontros acon-
tecerão nos próximos dias, mas 
a informação é que os números 

para um eventual acerto ainda es-
tão consideravelmente distantes.

Além da diferença salarial, há 
um debate sobre uma dívida mi-
lionária do Cruzeiro com Fábio. 
Depois do rebaixamento do clu-
be à Série B, em 2019, o camisa 
1 aceitou repactuar o salário, mas 
desde que a diferença fosse quita-
da futuramente.

O goleiro do Cruzeiro quer al-
cançar mil partidas com a camisa 
celeste. Hoje, ele tem 976 jogos. 
Na última temporada, Fábio recu-
sou uma oferta do Grêmio, que 
tentou contratá-lo por indicação 
do técnico Luiz Felipe Scolari.

HISTÓRIA

Fábio iniciou sua trajetória na 
Toca da Raposa II há mais de 20 
anos, no primeiro semestre de 

2000, quando jogou como titular 
na vitória sobre o Universal-RJ por 
2 a 0, em 4 de março, no Mineirão.

Três meses depois, em 9 de ju-
lho, era reserva de André no time 
que bateu o São Paulo de virada, 
por 2 a 1, também no Gigante da 
Pampulha, e faturou o tri da Copa 
do Brasil. No segundo semestre de 
2000, Fábio acertou com o Vasco e 
integrou o grupo campeão brasi-
leiro como suplente de Helton. 

Quatro anos e meio depois, 
em janeiro de 2005, retornou 
ao Cruzeiro para não sair mais. 
Desde então, ganhou mais duas 
Copas do Brasil (2017 e 2018), 
dois Brasileiros (2013 e 2014), 
sete Mineiros (2006, 2008, 2009, 
2011, 2014, 2018 e 2019) e inú-
meros prêmios individuais, como 
o de melhor goleiro da Série A em 
2010 e 2013.

O zagueiro Junior Alonso vai en-
trar em uma seleta lista do Atlético. 
Assim que a transferência do para-
guaio para o Krasnodar, da Rússia, 

for concretizada, ele ficará no top 
5 das maiores vendas da história do 
Galo.

Nessa segunda-feira, o Atlético 

encaminhou a venda do zagueiro 
para o Krasnodar por cerca de 8 mi-
lhões de dólares (R$ 45,5 milhões). 
O defensor de 28 anos chegou ao 

GUSTAVO ALEIXO/ CRUZEIRO
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EDITAL DE INFORMAÇÃO E NOTIFICAÇÃO 

RECOLHIMENTO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL 2022 
ESTABELECIMENTOS PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS 

SINEPE NORTE DE MINAS 
CNPJ 07.346.743/0001-67 

 
O Presidente do SINDICATO DAS ENTIDADES MANTENEDORAS DE ESTABELECIMENTOS 
PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS, Élio Soares Ribeiro, usando de suas 
prerrogativas estatutárias e de acordo com o artigo 605 da Consolidação das Leis do Trabalho, 
vem informar que encerrará no dia 31/01/2022 o prazo para recolhimento da cobrança da 
CONTRIBUIÇÃO SINDICAL DOS EMPREGADORES na forma da legislação (artigo 587 da 
Consolidação das Leis do Trabalho), ficando notificados para o devido recolhimento todos os 
estabelecimentos particulares de ensino nas seguintes cidades: Arinos, Augusto de Lima, Berizal, 
Bocaiúva, Bonito de Minas, Botumirim, Brasilândia de Minas, Brasília de Minas, Buenópolis, 
Buritis, Buritizeiro, Cachoeira de Pajeú, Campo Azul, Capitão Enéas, Carbonita, Catuti, Chapada 
Gaúcha, Claro dos Poções, Cônego Marinho, Coração de Jesus, Corinto, Curral de Dentro, 
Curvelo, Diamantina, Divisa Alegre, Dom Bosco, Engenheiro Navarro, Espinosa, Formoso, 
Francisco Dumont, Francisco Sá, Fruta de Leite, Gameleiras, Glaucilândia, Guaraciama, Ibiaí, 
Ibiracatu, Icaraí de Minas, Indaiabira, Itacambira, Itacarambi, Jaíba, Janaúba, Januária, Japonvar, 
Jequitaí, João Pinheiro, Joaquim Felício, Josenópolis, Juramento, Juvenília, Lagoa dos Patos, 
Lassance, Lontra, Luislândia, Mamonas, Manga, Matias Cardoso, Mirabela, Miravânia, 
Montalvânia, Montes Claros, Montezuma, Morro da Garça, Natalândia, Ninheira, Nova Porteirinha, 
Novorizonte, Olhos-d'Água, Padre Carvalho, Pai Pedro, Paracatu, Patis, Pedras de Maria da Cruz, 
Pintópolis, Pirapora, Ponto Chique, Porteirinha, Riachinho, Riacho dos Machados, Santa Cruz de 
Salinas, Santa Fé de Minas, Santo Antônio do Retiro, São Francisco, São João da Lagoa, São 
João da Ponte, São João das Missões, São João do Pacuí, São Romão, Serranópolis de Minas, 
Três Marias, Ubaí, Urucuia, Vargem Grande do Rio Pardo, Várzea da Palma, Varzelândia e 
Verdelândia. Não estão incluídas na base do SINEPE NORTE DE MINAS as empresas 
prestadoras de serviços educacionais que tenham como objeto exclusivo Cursos Livres de 
Idiomas. 
 
O recolhimento é anual, a ser feito por todas as empresas mantenedoras de 
estabelecimentos particulares de ensino. 
 
A Contribuição Sindical destinada ao sindicato é a principal fonte de custeio da defesa dos direitos 
e interesses da categoria patronal. As escolas particulares que não receberem a Guia de 
Contribuição Sindical Urbana (GRCS) devem entrar em contato com o SINEPE NORTE DE 
MINAS, pelo telefone (38) 3221-4286, e-mail sinepenortedeminas@gmail.com, ou em sua sede, 
na Rua Dr. Santos, nº 362, sala 701 - Edifício Herlindo Silveira, Montes Claros-MG, CEP 39400-
910.  
 
Eventual atraso estará sujeito às penalidades legais, previstas no artigo 600 da CLT: multa de 
10% nos 30 primeiros dias, com o adicional de 2% por mês subsequente de atraso, além de juros 
de mora de 1% ao mês e correção monetária.   
 

TABELA DE CÁLCULO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL ANUAL – 2022 
 

 
ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO 

Até 60 alunos R$    330,00 De 801 a 1.000 R$   3.300,00 
De 61 a 100 alunos R$    550,00 De 1.001 a 1.500 alunos R$   5.500,00 
De 101 a 200 alunos R$ 1.100,00 De 1.501 a 2.500 alunos R$ 11.000,00 
De 201 a 400 alunos R$ 1.650,00 De 2.501 a 4.000 alunos R$ 16.500,00 
De 401 a 600 alunos R$ 2.200,00 De 4.001 a 10.000 alunos R$ 22.000,00 
De 601 a 800 alunos R$ 2.750,00 Acima de 10.000 alunos R$ 27.500,00 
 

REPÚBLICA  FEDERATIVA  DO  BRASIL 
 
 

ESTADO DE MINAS GERAIS                   COMARCA DE JANUÁRIA 
 
 

CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS 
 

LOURENA NOBRE SANTANA 
OFICIAL INTERINA 

BEL. ADRYANO MACIEL DE SOUZA 
ESCREVENTE SUBSTITUTO 

BEL. ANDREY MACIEL DE SOUZA 
ESCREVENTE AUTORIZADO 

TELEFONE: (38) 3621-1184 – E-mail: cartoriomaciel@yahoo.com.br 

 
 

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
 
         LOURENA NOBRE SANTANA, Oficial Interina do Serviço Registral de 
Imóveis da Comarca de Januária, Estado de Minas Gerais, na Forma da Lei, etc. 
 
         Em cumprimento ao disposto no artigo 213, parágrafo 2° e seguintes, da 
Lei 6.015/73, (Lei do Registro Público), NOTIFICO o senhor IDALICIO 
NERES DE SOUZA, CPF nº 145.536.528-97, residente e domiciliado na Rua G, 
95, Bairro Eldorado, em Januária-MG, CEP: 39480-000, para manifestar, no 
prazo de 15 (quinze) dias, a contar da data da segunda publicação deste Edital, 
neste Serviço Registral de Imóveis, na Travessa, 24 de Fevereiro, 44, Centro, 
nesta cidade de Januária-MG, sobre a retificação de área promovida por Vitalina 
de Souza Brito, proprietária do imóvel rural situado na Fazenda Cochá, Gibão e 
Flexeiras, matrícula nº 9.571, tendo em vista, na qualidade de proprietário e/ou 
possuidor, de imóvel confrontante ora retificado, a ausência de sua assinatura na 
respectiva planta (ou declaração de confrontante). Findo o prazo e não havendo 
impugnação, presumir-se-á a anuência do confrontante, com o que será averbada 
a retificação requerida. 
                 Januária(MG), 03 de janeiro de 2022. 
                 A Oficial Interina.: Lourena Nobre Santana. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Galo em julho de 2020. Na ocasião, 
o clube pagou cerca de 3 milhões 
de euros - cerca de R$ 18 milhões 
à época - ao Lille para ficar com o 
paraguaio.  O lucro é de cerca de 
155%.

A maior venda da história do 
Atlético foi realizada em 2013. Pou-
co depois de conquistar o inédito 
título da Copa Libertadores, o Galo 
negociou Bernard com o Shakhtar 
Donetsk, da Ucrânia, por 25 mi-
lhões de euros (cerca de R$ 75 mi-
lhões na cotação da época).

A venda de Alonso ficará na 
quarta posição das maiores nego-
ciações do Atlético se a conta for 
feita pelo valor recebido (em reais). 
O paraguaio renderá R$ 45,5 mi-
lhões ao Galo, enquanto Lucas Prat-
to foi negociado por cerca de R$ 32 
milhões. O argentino, no entanto, 
rendeu ao clube mineiro cerca de 9 
milhões de euros.

Titular da Seleção Paraguaia, 
Junior Alonso foi líder do elenco 
alvinegro tanto com Jorge Sampa-
oli quanto com Cuca. Na primeira 
temporada, participou de 38 jogos, 

com um gol e duas assistências. Na 
segunda, foram 51 jogos, com um 
gol e uma assistência. 

No total, o defensor conquis-
tou quatro títulos com a camisa 
do Galo: Campeonato Brasileiro 
(2021), Copa do Brasil (2021) e 
dois estaduais (2020 e 2021).

META DE VENDAS

O orçamento para a tempora-
da prevê a arrecadação de R$ 140 
milhões em negociações de joga-
dores.

O valor previsto para 2022 é 
maior do que o esperado para o 
ano passado. Em 2021, a expecta-
tiva era arrecadar R$ 120 milhões 
em vendas de direitos econômicos. 
O clube conseguiu cerca de 50% da 
meta durante uma temporada de 
transferências ainda bastante atrapa-
lhada pelos reflexos econômicos da 
pandemia de COVID-19.

As maiores vendas do Atlético em 
2021 foram as do volante Léo Sena 
para o Spezia (R$ 8,1 milhões), do 
zagueiro Gabriel para o Yokohama 
FC (R$ 10,2 milhões), do meia David 

Terans para o Athletico-PR (R$ 7,5 mi-
lhões) e do atacante Marrony para o 
Midtjylland (R$ 27,5 milhões, sendo 
R$ 18,3 milhões à vista e o restante 
em junho de 2023). Os valores cor-
respondem às cotações dos dias em 
que as transferências foram oficiali-
zadas.

Com as quatro negociações, o 
clube alvinegro garantiu R$ 53,3 
milhões - já considerando a se-
gunda parcela do pagamento do 
Midtjylland por Marrony, que só 
será realizada daqui quase dois 
anos. Houve outras vendas meno-
res, como a do atacante Edinho ao 
Fortaleza (menos de R$ 2 milhões), 
por exemplo, mas sem tanto impac-
to nos cofres atleticanos.

O Atlético compensou a ausência 
de negociações maiores com as pre-
miações por desempenho. O time 
alvinegro foi campeão mineiro, da 
Copa do Brasil e do Campeonato 
Brasileiro, além de ter chegado à 
semifinal da Copa Libertadores. Só 
nas três principais competições da 
temporada, o Galo arrecadou R$ 
145 milhões em premiações - quan-
tidade maior do que o esperado.

As negociações entre o Améri-
ca e o investidor que estava mais 
próximo, para transformação do 
clube em Sociedade Anônima de 
Futebol (SAF), esfriaram. A informa-
ção foi revelada pelo presidente do 
Coelho, Alencar da Silveira Junior, 
em entrevista à Rádio Itatiaia nesta 
quarta-feira.

Segundo o mandatário, o grupo 
quer maior controle da instituição, 
enquanto o América quer segurar 
ao menos 30% de suas ações. Mar-
cus Salum, coordenador de futebol 
clube-empresa, já havia adiantado 
que esse ainda era um dos princi-
pais pontos a serem discutidos para 
a assinatura do contrato.

“Toda negociação está em an-
damento ainda. Mas entendo que 
a cada dia está ficando mais difícil, 
porque temos conselheiros, mem-
bros do conselho fiscal que muda-
ram e fizeram algumas exigências. 
De repente, o próprio investidor 
não está querendo. Por exemplo, 
estávamos tentando colocar 60% 
para o investidor, 40% para o Amé-
rica, em vez de 70% e 30%. Agora, 
eles já estão querendo 90%”, expli-
cou Alencar.

O bilionário norte-americano 
Joseph DaGrosa é o investidor 
apontado como futuro parceiro 
do América na SAF. De acordo com 
Alencar, apesar do momento nega-

tivo nas negociações, as conversas 
prosseguem.

“A negociação continua, todas as 
exigências do conselho foram colo-
cadas em um documento, enviadas, 
e nesta reta final, nosso coordenador 
desse projeto, Marcus Salum, vai es-
tar atento, continuar conversando. 
Na hora certa vamos ter uma posição 
definitiva, se vai ou não acontecer a 
parceria com esse grupo.”

O patrimônio de DaGrosa está 
avaliado em US$ 3,5 bilhões – cerca 
de R$ 19,3 bilhões na cotação atual. 
Nos últimos anos, o investidor vol-
tou suas atenções para o futebol e 
tentou firmar parcerias com Roma, 
Southampton e Newcastle no futebol 
europeu, mas as tratativas não avan-
çaram.

A Kapital Football, uma das com-
panhias geridas por DaGrosa, quer 
administrar clubes pelo mundo – em 
um modelo parecido com o da Red 
Bull e o do City Group. 

Outros interessados

Na mesma entrevista, Alencar afir-
mou que o América recebeu outras 
sondagens e garantiu que não há 
pressa por parte do clube, que ‘não 
está desesperado’ para vender suas 
ações. 

“Deixando bem claro, outros gru-
pos também ligaram para o América, 

para o Alencar, para o Salum, já estão 
tentando começar uma conversa. 
O América hoje pode estar aberto a 
100%, a intenção é abrir novas nego-
ciações ou continuar a mesma, que 
foi feita desde o início. Não estamos 

no desespero, não precisamos ven-
der, queremos reforçar a cada dia 
o América, fazer o América cada vez 
melhor. Sempre foi a nossa preocu-
pação”, garantiu o dirigente. (Supe-
resportes)
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MERCADO REVITALIZADO 

 ESTOU SABENDO que finalmente o nosso Mercado, que é  um dos 
pontos turístico de Moc mais frequentado, onde temos a melhor carne 
de sol, barzinhos com tira-gosto, um arroz com pequi delicioso, rico 
artesanato, etc, vai ser revitalizado. E para maior comodidade das pes-
soas, teremos ali a instalação  de 24 climatizadores. Viva nossa querida 
Moc, tenho muito orgulho de ter nascido nesta cidade que tanto amo. 

ATÉ QUE ENFIM  

VISANDO adequar-se aos tempos modernos, o governo promove 
alterações nos limites de compras do brasileiro, quando em viagem ao 
exterior. Agora, o turista pode gastar até US$ 1.000 em países do exte-
rior e US$ 500 em compras no free-shop. Não é nada, não é nada, não 
é nada mesmo. Uma mixaria ilusória. Mas já é melhor do que nada.

AUTOMÓVEL CLUBE I

ENQUANTO em Belo Horizonte está sendo  reaberto o belo AC da 
capital que fica na renomada Afonso Pena, e agora tem o comando do 
dinâmico advogado Sérgio Luiz Braga promete voltar o Glamour de 
uma época. Em Montes Claros nosso majestoso Automóvel Clube está 
abandonado e sendo destruído aos poucos. Algo precisa ser feito para 
preservarem pelo menos o grande e belo salão de festas. Ninguém 
pode esquecer que este prédio é histórico e foi palco de grandes even-
tos políticos e recebeu inúmeras celebridades... 

AUTOMÓVEL CLUBE II

NÃO ENTENDO o porquê do grupo que está à frente do mesmo, 
não vende a parte da piscina, que é uma aérea grande e nobre, e invis-
ta parte no piso e nos banheiros do salão de festas. Ainda sonho voltar 
a promover ali meus mega eventos. Acorda gente, pois não podemos 
deixar acabar com o AC de tantas histórias...

DADOS MASCARADOS?

EXPLOSÃO DE CASOS DE COVID pode ser mascarada por apagão 
de dados. Após ataque hacker, diversos Estados deixaram de reportar 
novos casos e mortes por Covid-19, muitos deles justificando falta de 
acesso aos dados do Ministério da Saúde. O que se teme entre médi-
cos e especialistas é que a pandemia de Covid-19 no Brasil possa estar 
crescendo de maneira acelerada.

12 SOcial

VOU ABRIR a página de hoje com o charme e beleza da jovem 
médica, Hannah Barbosa dos Anjos. 

O JOVEM CASAL de médicos: Lucas Avelino e Larissa Viana.

FERNANDA, emoldurada pela mamãe, Karina Faria e seu pa-
drasto Fernando Thomás Ferreira.

RECORDAR É VIVER: Nas minhas festas no automóvel Clube 
com nossa inesquecível Dona Dina Paulino, Cláudia e Willy e 
nossos meninos: Handrey e Sterphanie.

A EMPRESÁRIA do setor fashion, Cinthia Medrado e seu es-
poso Gerlan Oliveira, felizes com toda família reunida na vira-
da do ano. 

TURMA ANIMADA no barzinho ‘Fala Fina’ no bairro Morada 
do Sol.

A JOVEM e futura médica, ISABEL CORDEIRO esteve aniver-
sariando esta semana. Viva, para Bel!

O VICE-PREFEITO, Guilherme Guimarães com a esposa, 
Euna e; os netinhos: Augusto, Sara, Marina, Sofia e Catarina, 
em um momento de alegria na sua fazenda. 

O RÉVEILLON na Pousada Raiz foi dos mais animados, com a 
anfitriã Claudia Narciso recebendo todos. Na foto, ela com sua 
mãe Clarice; a tia, Maria Inês Narciso e; Paulo César Oliveira. 

JOSÉ ANTÔNIO e Rosane Colares Rodrigues brindando com 
o filho, Afonso e; a nora, Maria Célia.

BRUNA ALMEIDA e Ricardo Amaral Soares vieram de Portu-
gal, onde residem, para curtirem a família na virada do ano. 
Estiveram aqui em Arraial com a mãe dele, Adriana Diniz 
Amaral.

AS PRESIDENTES DA ACADEMIA MONTESCLARENSE DE LETRAS e 
ACADEMIA FEMININA DE LETRAS, Glorinha Mameluque e Júnia Veloso 
Rebello, convidam para logo mais às 20h, no Centro Cultural Hermes de 
Paula, para o lançamento do livro “VIDA E OBRA DE DULCE SARMENTO”, 
organizado pela escritora Clarice Sarmento.

EM CONTEXTO de dados de emprego revisados para baixo e economia 
perto da estagnação, ministro foca nas contas públicas: Guedes, para se sus-
tentar no cargo, mira, agora, o resultado fiscal do governo. Para reforçar o 
discurso da campanha pela reeleição, Guedes quer propagar que este é o 
primeiro ano em que os gastos públicos caíram, percentualmente, frente 
ao PIB.

E COMO O ASSUNTO  em Arraial D’ Ajuda, tem aumentado cada vez 
mais o número de restaurantes internacionais, e como está cheio, estão fa-
zendo filas nas portas dos mesmos. Não esqueçam de visitarem a Praça da 
Igreja que está um charme, Pub com boa música, restaurantes e mesa nas 
calçadas. Está fazendo concorrência com a famosa rua Mucugê.

EXISTE AQUI nos restaurantes excelentes “chefs de Cozinha” montes-
-clarenses que estão fazendo sucesso. Sérgio Amaral contratando muitos 
para passarem temporada no seu “Pátio São Benedito” em Moc...

OS BANCOS brasileiros aumentaram de 12,7% para 13,9% a projeção 
de expansão do crédito em 2021, mas reduziram a estimativa para este ano, 
de 7,3% para 6,7%, mostra a Pesquisa Febraban de Economia Bancária e 
Expectativas de dezembro.

GENTE FINA é outra coisa. Veja a mensagem enviada pelo sócio do lu-
xuoso Kuara Hotel, onde passamos a grandiosa festa do Réveillon: “Você 
além de carinhoso é gentil. Obrigado irmão. Lá é seu. Você manda. Use e 
abuse. Tô aqui a disposição. Obrigado por tudo irmão. Sempre seu amigo 
Wallace Soares”.

BALANÇA comercial tem superávit recorde de US$ 61 bilhões em 2021. 
Dado acumulado do ano, por sua vez, foi mais baixo do que o projetado 
pelo Ministério da Economia.

A INTERNET pode ser uma alavanca para mover o mundo em alguma 
direção melhor. A dificuldade é nos convencermos de que o rumo tomado é 
aquele pela qual ansiávamos, um mundo com mais informação, colaboração 
e entendimento. E não darmos guarida às Fake News.

VAP & VIP


